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пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

К О С Н О Езнямя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
JTs 233 (10900) Суббота, 3 октября 1959 года. Цена 20 ноп.

Организованно начать 
зимовку скота

в  передовых колхозах области 
проявляется большая забота о под
готовке к зимовке скота, о перево
де скота на стойловое содержание.

1 Правление колхоза «Прожектор 
Севера» Тегульдетского района 
заблаговременно позаботилось о 
ремонте коровника и других по
мещений. В колхозе «Сибирь» 
Чаинского района о подготовке к 
зимовке скота стали беспокоить
ся, как только проводили скот на 
пастбищное содержание. Здесь 
организовали бригаду из пяти не- 
ловек, которая занималась ремон
том коровника, строительством 
нового телятника, достройкой вто
рого коровника. В поселке Брми- 
ловка утеплен свинарник. На зи
му здесь скот будет размещен в 
благоустроенных помещениях.

По-хозяйски готовятся к зимов
ке скота животноводы колхозов 
имени Ленина Асиновского райо
на, имени Калинина Кожевников- 
ского района, «Красный Октябрь» 
Томского района. Здесь заблаго
временно готовят к зиме все 
животноводческие постройки, соз
дают запас кормов на фермах, не 
прекращают заготовку кормов. 
Ведется большая работа по меха
низации ферм.

Многие коллективы молочното
варных ферм организованно пере
водят скот на стойловое содержа, 
ние. Доярки колхоза имени Кали
нина Чаинского района, например, 
переводят коров в стойла, посте
пенно обеспечивают повышение 
надоев молока. Здесь организова
на подкормка коров турнепсом, а i 
на молочнотоварной ферме кол
хоза «Авангард» этого же района, 
расположенной в поселке Весе
лый, — горохо.овсяной смесью, 
зерновыми отходами. Правильная 
организация содержания дойного 
стада в момент его перевода на 
зимнее содержание сказалась на 
продуктивности. В колхозе имени 
Калинина за 28 дней сентября на
доено свыше двухсот килограм
мов молока на корову, а на фер
ме колхоза «Авангард» сейчас в 
среднем надаивают по 9,5 кило
грамма молока на корову в сутки.

Как правило, все колхозы, где 
заблаговременно «юзаботились о 
подготовке сытной и теплой зимов
ки скота, об организованном пере, 
воде его на стойловое содержа
ние, высока продуктивность жи- 
вотноводства, досрочно вьшолня. 
ются обязательства по производ
ству й продаже государству про
дуктов животноводства.

Однако немало колхозов, где 
подготовка к зимовке скота орга. 
низована из рук вон плохо. Возь
мем, например, Тегульдетский 
район. В колхозе «Победа» этого 
района ни один из трех коровни. 
ков не отремонтирован. Между 
тем, в них прогнили полы, в сте. 
нах зияют щели. При таком поло
жении правление колхоза и не 
думает в ближайшие дни ставить 
коров в стойла. Такое же положе. 
ние в колхозе «Заря социализма» 
этого же района.

Аналогичные факты имеются 
в ряде других районов. Происхо
дит это потому, что некоторые 
райкомы КПСС и райисполкомы, 
районные инспекции по сельскр. | 
му хозяйству не уделяют должно
го внимания подготовке к зи. 
мовке скота. В Колпашевском 
районе, например, план за
готовки кормов не выполнен и 
на половину, сено и солому сейчас 
к фермам не подвозят, ремонт 
животноводческих построек орга
низован плохо.

Зимовка скота —  трудный и 
ответственный период в животно
водстве. От того, как колхозы к 
этому периоду подготовятся, на
сколько организованно переведут 
скот на стойловое содержание, 
будут во многом зависеть даль, 
нейшие успехи в развитии живот, 
новодства, в вьшолнении приня
тых обязательств.

Задача состоит в том, чтобы, не 
теряя ни одного дня, создать все 
условия для хорошего содержа
ния скота в зимних условиях. В 
каждом хозяйстве надо хорошо 
отремонтировать скотные дворы. 
Доярки, телятницы, свинарки, ча
баны обязаны принять в этом са. 
мое активное участие.

Необходимо в каждом хозяйст
ва создать запас кормов на пери
од осенней распутицы. В ряде 
колхозов Молчаиовского, Туган- 
ского, Асиновского районов сено в 
большинстве случаев сметано на 
волокуши. Это позволяет без осо
бых хлопот своевременно подвез
ти стога к местам зимовки скота. 
Следует выделить определенное 
количество тракторов и до снего. 
пада подвезти все заготовленное 
сено к фермам, как это практи
куется в колхозе имени Сталина 
Молчаиовского района. Если нет 
сена, сметанного на волокуши, 
надо создать специальные звенья 
по подвозке кормов к фермам и 
не отвлекать их на другие рабо
ты, пока не будет создано доста
точного запаса грубых кормов для 
каждой фермы.

В завершающие дни уборки 
надо продолжать заготовку кор. 
мов за счет отходов полеводства. 
Между тем, многие руководители 
колхозов Шегарского района ос
лабили эту работу. На токах и 
сушилках, полях имеется боль
шое количество отходов зер. 
на, но они портятся. Здесь крайне 
плохо скирдуют солому, хотя она 
может послужить большим под
спорьем зимой.

Соломой нельзя пренебрегать 
даже в тех хозяйствах, где кор
мов заготовлено достаточно. Всю 
солому необходимо заскирдовать. 
На скирдовании соломы следует 
максимально использовать трак, 
торные, конные волокуши. Не до. 
пустить гибели отходов на токах 
и сушилках, по-хозяйски собрать 
и прибрать всю солому, все отхо
ды овощеводства — неотложная 
задача.

Важнейшим источником попол
нения кормовых запасов являются 
картофель и корнеплоды. Необхо
димо ускорить их уборку. Нельзя 
допустить, чтобы остался невыко. 
панным хотя бы одни гектар кар
тофеля. Между тем, в Бакчар- 
ском, Чаинском, Асиновском рай. 
онах уборку картофеля ведут 
крайне медленно и неорганизо
ванно. В Асиновском районе каче-: 
ство уборки картофеля во мно-' 
гих колхозах плохое. Если орга
низовать дополнительный сбор 
клубней, на каждом гектаре мож
но подобрать по 15— 20 центне
ров картофеля. Такая, с позволе
ния сказать, уборка картофеля 
недопустима. Животноводы мно
гих колхозов Асиновского района 
недоб^ут сотни тонн замечатель
ного корма.

Долг партийных организаций, 
сельскохозяйственных органов — 
обратить особое внимание на пе
ревод скота с летнего на стойло, 
вое содержание, организовать бы
строе устранение всех недостат
ков в этом важном деле. Для луч
шей организации и контроля за 
ходом ремонта йомещений, вывоз
ки кормов необходимо выделить 
на эти работы часть коммунистов 
и комсомольцев, сделать так, что
бы именно они возглавили эти ре
шающие участки подготовки к зи
мовке скота.

Нужно развернуть боевое соци
алистическое соревнование за об
разцовую подготовку и организо
ванное начало зимовки скота. 
Ведь от этого зависит дальней
ший подъем продуктивности жи
вотноводства, успешное вьшолне- 
ние принятых обязательств по 
увеличению производства и про
дажи продуктов животноводства 
государству.

С и би рь и Д альний В о сто к  
приглаш ают н о в о се л о в !

в  Io»ie культуры Выставки до
стижений народного хозяйства 
СССР состоялась встреча пересе
ленцев с участниками, экскурсан
тами и посетителями ВДНХ. На 
встрече выступили новоселы Ал
тайского и Красноярского краев. 
Новосибирской и Омской областей. 
Они рассказали о культурной и за
житочной жизни их сел. об инте
ресной работе, которая ожидает 
всех, кто хочет навсег'да остаться в 
этих краях.

В 1955. году Сертей Максимович 
Девушкин вместе с семьей из 11 
человек переселился из Чувашской 
АССР в Алтайский край. Теперь он 
член сельхозартели «Путь Ленина» 
Залееовокого района.

—  Сначала мы. конечно, скучали 
по родным местам, —  рассказывает 
Сергей Максимович. —  Но добрые 
дела жизнь радуют. В Чувашии, 
прямо скажем, колхозам тесновато. 
А здесь —  простор! До 1953 года 
доходы в колхозе были небольшие. 
С помощью колхозников, приехав
ших из центральных областей, 
сельхозартель освоила тысячи гек
таров целинных и залежных зе
мель. резко увеличила поголовье 
скота, повысила удои молока. Соот

ветственно возросли и заработки 
колхозников. Доходы на трудодень 
по сравнению с 1953 годом увели
чились в семь раз. В .селе строятся 
новые жилые дома, сооружены клуб, 
школа, библиотека, ясли, проведены 
.радио и электр.ичество.

Я имею хороший дом, корову, 
несколько овец и другую живность. 
Ежегодно моя семья зарабатывает 
около двух с половиной тысяч тру
додней, получает до 40 центнеров 
хлеба и 10 тысяч рублей. Мы обес
печены и вполне довольны своей 
жизнью на новом месте.

У нас есть над чем потрудиться, 
сказал в заключение С. М. Девуш
кин, нам очень нужны рабочие ру
ки. Мы, сибиряки, так считаем: 
каждый центнер хлеба на целинной 
земле —  шаг к  изобилию страны. 
Тот, кто хочет от души потрудиться 

ш  благо Отчизны, милости просим 
в наши хлебородные края! Вы 
не пожалеете.

Интересная встреча зако'нчилась 
демонстрацией документальных 
фильмов о тружениках сельского 
хозяйства Сибири и Дальнего Во
стока.

(ТАСС).

ТОРЖЕСТВА В ПЕКИНЕ
ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС). Се

годня китайский народ то1ржествен- 
но отметил десятую годовщину со 
дня провозглашения Китайской На
родной Реопуб.тики.

В Пекине, на площади Тяньань- 
мынь («Ворота небесного епокой- 
ств'ия»), ставшей традиционным 
местом народных торжеств и празд
неств, состоялись парад войск ме
стного гарнизона и многотысячная 
демонстрация представителей тру
дящихся.

На правительственной трибуне 
заняли места Мао Цзэ-дун, 
Н. С. Х|рущев, а также Лю Шао-ци, 
Ч жу Дэ, Чжоу Энь-лай и другие 
руководители Ко.ммувистической 
партии и правительства КНР. Здесь 
же рукоБО'Дители иностранных деле
гаций, прибывших на празднование 
десятилетия КНР.

Торжества открыл предсодатель 
Народно'го кодштега Пекина Пып 
Чжэнь: Звучат фанфары. Оркестр 
исполняет гимн Китайской Народ
ной Республики. Гремят 28 залпов 
артиллерийского саДюта, символи
зирующие 28 лет героической борь
бы Компартии Китая с мо1М0нта ее 
создания и до победы китайской 
революции в 1949 году.

Пьш Чжэнь выражает сердечную 
благодарность иностранным делега
там, прибывшим на празднование 
10-й годовщягаы КНР. Народ Китая, 
говорит он, с чувством радости 
празднует великую победу гене
ральной линии социалистического 
строительства нашей партии, празд
нует единство и процветание оо-

циалистического лагеря во главе с 
Советским Союзом, великую победу 
в>сех миролюбивых стран и народов 
всего мира в благородном деле 
борьбы против сил войны и  в защи
ту .мира во всем мире.

Начинается военный парад. Ми
нистр обороны КНР Линь Бяо объ
езжает выстроившиеся на широком 
проспекте Чананьцзе войска. Затем 
он поднимается на трибуну и огла
шает приказ по случаю 1 0 -й годов
щины образования Китайской На
родной Республики.

В приказе подчеркивается, что 
китайский народ непременно пре
вратит свою страну за несколько 
пятилеток в великую социалистиче
скую державу с высокоразв'итой 
современной промышленностью, 
сельским хозяйсАвом, наукой и 
культурой.

Успехи социалистического строя, 
тельства нашей страны, говорится 
далее в приказе, неразрывно связа
ны с братской помощью нашего ве
ликого союзника —  Советского 
Союза и других братских стран. Те
перь Советский Союз, Китай и дру
гие социалистические страны со
ставляют сплоченную, дружную 
большую социалистическую семью, 
о'бъе.гиняющую треть человечества.

Мы совершенно не хотим чужого, 
зая!вил Линь Бяо, но и ни в коем 
случае не допустим, чтобы кто-ни
будь посягал на нас. Целостность 
священной территории, воздушного 
пространства и территориальных 
ВО'Д КНР непременно должна ува
жаться.

В параде войск приняли участие 
слушатели Академии Генерального 
штаба, академий военно-воздушных 
сил, военно-морского флота и дру
гих академий Народно-освободитель
ной армии Китая, курсанты воен
ных училищ, артиллеристы, моря
ки, летчики, танкисты.

После парада площадь Тяньань- 
мынь заполняют представители тру
дящихся Пекина. Демонстрацию 
возглавляет 15-тысячяая колонна 
знаменосцев. Идут отряды юных 
пионеров, 14'0-тысячная колоня.а 
пекинских рабочих —  славного от
ряда героического рабочего класса 
Китая, жители Пекина, крестьяне 
из близлежащих сельских районов, 
студенты, школьники, спортсмены, 
представители национальных мень
шинств.

В праздничном шествии, продол
жавшемся два часа, участвовало 
700 тыс. человек. Всенародные 
празднества в Пеетне продемонст
рировали монолитную сплоченность 
китайского народа вокруг Коммуни
стической партии и наро-дноро пра
вительства, его .решимость в корот
кий срок превратить свою родину в 
мО'Гучую социалистическую державу 
с высокоразвитой промышлен
ностью, с передовым сельским хо- , 
зяйством, наукой и культурой.

Массовые демонстрации трудя
щихся со'стоялись также в Шанхае, 
Тяньцзине, Уханя, Шэньяне, Гуан
чжоу, Харбине и многих других го
родах Китая. В них приняли уча
стие десятки миллионов человек.

ЛАТВИЙСКАЯ ССР Коллектив Рижского вагоностроительного 
завода построил первый электропоезд «ЭР-6», снабженный новой 
системой электрооборудования с реостатно-рекуперативным тормо
жением. При торможении поезда двигатель будет работать как ге
нератор, возвращая электроэнергию в сеть. Благодаря этому дости
гается до 20 процентов экономии электроэнергии.

На снимке: новый поезд «ЭР-6».
(Фотохроника ТАСС).

т»

СЕРДЕЧНАЯ БЕСЕДА
ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС). Как

сообщает агентство Оиньхуа, сего
дня утром Председатель ЦК КПК 
Мао Цзэ-дун принял Первого секре
таря ЦК КПСС, Председателя Сове

та Министров СССР Н. С. Хрущерз 
и имел с ним сердечную беседу.

С советской стороны присутство
вал член Президиума ЦК КПСЮ. 
секретарь ЦК КПСС М. А. Суслов;

с китайской стороны присутствова- 
,ж  руководители партии и гарав.и- 
тельства Лю Шао-пи, Сун Цин-лин, 
Дун Би-у, Ч жу Дэ, Чжоу Энь-лай и 
Дэн Сяо-пин.

В о б и о м е К П С С

Об инициативе коллективов завода резиновой обуви 
и строителей УНР-768 по развертыванию социалистического 

соревнования в честь 42-й годовщины Великого Октября
Включаясь во всенародное социалистическое 

соревнование за достойную встречу 42-й го
довщины Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, коллектив завода резиновой 
обуви взял на себя конкретные повышенные 
обязательства: выполнить десятимесячный
план к 21 октября, п.чан октября выполнить на 
104 процента, перевьшолнить план по росту 
производительности труда, значительно улуч
шить качественные показатели в работе. Кол
лектив строителей УНР-768 треста № 97 взял 
обязательство сдать в эксплуатацию к 7 ноября 
80-квартирный дом для коллектива подшипни
кового завода, в ноябре — 80-квартирный дом 
для завода «Томкабель».

Бюро обкома КПСС одобрило инициативу 
коллективов завода резиновой обуви и 
УНР-768, взявших на себя повышенные соци
алистические обязательства в честь 42-й го
довщины Великой Октябрьской ебциалнетиче- 
ской революции.

Горкомам и райкомам КПСС, партийным, 
профсоюзным и комсомольским организациям, 
хозяйственным руководителям предприятий, 
леспромхозов, строительных организаций, 
транспорта, РТС, колхозов и совхозов реко
мендовано широко поддержать инициативу кол. 
лективов завода резиновой обуви и УНР-768, 
развернуть предоктябрьское социалистическое 
соревнование во всех коллективах и взять обя
зательства по достойной встрече 42-й годов
щины Великого Октября.

Бюро обкома КПСС предложило редакциям 
газет «Красное Знамя», «Молодой ленинец», 
комитету радиоинформации и телевидения, ре
дакциям районных газет систематически осве
щать ход предоктябрьского социалистического 
соревнования, широко популяризируя передо
вой опыт коллективов, отдельных рабочих, 
колхозников, специалистов промышленности и 
сельского хозяйства.

УСПЕХ польской 
ПРОМЫШЛЕННОЙ ВЫ СТАВКИ  

В М ОСКВЕ
30 сентября закрылась Польская 

промышле.чная выставка в Москве. 
Она пользовалась неизменным и 
большим успехом у  москвичей. За 
26 дней работы выставку посе'ияло 
свыше ииллио1на человек.

В многочисленных записях, 
оставленных посетителями в книгах 
отзывов, москвичи выразили удов
летворение быстрым техническим 
прогрессом в народном хозяйстве 
Польши, и в первую очередь в тя
желой промышленности. С похва

лой отозвались посетители об изде
лиях польских мастеров ткацкого и 
стекольного производства, мебель
щиках.

Польская промышленная выстав
ка в Москве ярко продемонстриро
вала тесное экономическое сотруд
ничество Польской Народной Рес
публики с Советским Союзом и по
служит дальнейшему расширению и 
укреплению польско-советской 
дружбы.

(ТАСС).

Химические м етоды  
консервирования кормов

Группа научных работников Все
союзного научно-исследовательско
го института коневодства, руково
димая профессором Н. А. Шманен- 
юовьрм, разработала метод хранения 
фуражного зерна высокой влажно
сти. Достигается это путем его хи
мической обработки.

Обычно в зерне при влажности 
свыше 14— 16 процентов быстро 
развиваются микроорганизмы, и оно 
покрывается плесенью. В результа
те на вторые —  третьи сутки на
ступает самосогревание зерна, при
водящее к  его порче.

По предложенному в институте 
методу овес, ячмень, пшеница, а 
также зерновые отходы, в.чажностью 
до 34 процентов обрабатываются 
пиросульфитом натрия. Благодаря

этому зерно остается доорокачест- 
венным в течение 30— 35 дней и 
не теряет фуражной ценности. Сто
имость обработки этими химикатами 
одной тонны зерна 0!коло 35 руб
лей.

В этом же инетптуте создан ме
тод силосования бобовых трав при 
помощи сухих препаратов —  мета- 
бисульфитоо! натрия и пиросульфа
том натрия. Как известно, бобовые 
культуры не силосуются. При вы
сушивании же бобовых трав значи
тельная часть листочков их, содер
жащих питательные вещества, осы
пается. Предложенный лаборатори
ей метол позволяет сохранять в 
травах все их питательные веще
ства.

(ТАСС).

^ п с п ж

На Томской текстильной 
фабрике состоялся митинг. Вы
ступившие на митинге работни
ки предприятия тт. Костяев, 
Космаков, Рожкова, Шепелева 
и другие говорили о большом 
трудовом и политическом подъ
еме в коллективах цехов, о 
стремлении подхватить почин 
передовых предприятий стра
ны, развернувших соревнова
ние за достойную встречу 
42-й годовщины Великого Ок
тября.

Коллектив фабрики едино
душно встал на предоктябрь
скую вахту. ТОМСКИЕ ТЕК
СТИЛЬЩИКИ ОБЯЗАЛИСЬ 
К 1 НОЯБРЯ ВЫПОЛНИТЬ 
ГОДОВОЙ ПЛАН ВЫПУСКА 
ПРОДУКЦИИ и до КОНЦА 
ГОДА ДАТЬ СВЕРХПЛАНО
ВОЙ ПРОДУКЦИИ НА 3.400 
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ.

Текстильщики решили до 
знаменательной даты — 7 но
ября осуществить ряд органи
зационно-технических меро
приятий, направленных на 
дальнейший технический про
гресс. Решено оборудовать па 
складе сырья подвесную те
лежку для транспортировки 
материалов, механизировать

♦  '▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼ттттттттгттттттттттттттттттттттттттттттттттттттт »»ТТГ»ТТТТТ*»ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ»*Т»»ТТ»ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ»ТТТГТТТТТТТТТТТТТТТТТГ

НА В А Х Т Е  П Е Р В О Г О  ГОДА СЕМИЛЕТКИ
подачу хлопка к питателю сме
си, пустить в эксплуатацию 
третий двухпрочесный аппарат, 
изготовить HOByrf ванну для 
озекировки провода, устано
вить льночесальную и ленточ
ные машины для производства 
шпагата и веревки, пустить в 
эксплуатацию второй жаккард- 
ный станок, освоить два авто
матических станка для произ
водства байки.

На митинге также принято 
обязательство к 15 октября 
сдать в эксплуатацию 8-квар
тирный жилой дом, заложить 
фундамент под второй такой 
же дом.

Принято решение провести 
месячник по сбору рационали
заторских предложений.

Коллектив Томской тек
стильной фабрики обратился 
КО' всем коллективам предприя
тий местной промышленности 
области с призывом активно 
включиться в социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу 42-й годовщины Вели
кого Октября.

Сегодня мы публикуем кор
респонденцию о том, как том
ские текстильщики трудятся в 
первые дни предоктябрьской 
вахты.

—  Сообщение об открытии 
июньского Пленума ЦК КПСС наши 
рационализаторы встретили пуском 
пневматической установки для пода
чи смески шерсти, хлопка и штапе
ля из приготовительного отдела в 
аппаратно-прядильный, —  расска
зывает главный инженер текстиль
ной фабрики трв. Фольц. —  Это 
было первое из мероприятий по 
техническому прогрессу нашего 
производства, один из пунктов обя
зательства коллектива фабрики, 
принятого в дни подготовки к  
июньскому Пленуму ЦК КПСС.

Не только главный инженер, но 
и калгдый работник текстильной 
фабрики может рассказать об этой 
установке. Раньше работницы под
готовительного отдела ек.чадывали в 
палатку шерсть, хло-пок, штапель я 
несли в аппаратно-прядильный цех. 
Рационализаторы фабрики тт. Щер
бинин и Мартояик разработали аг
регаты для механизированной пода
чи сырья. Тов. Щербинин, старший 
мастер аппаратно-прядильного цеха_, 
сконструировал четырехлопастный

вентилятор, который нагнетает воз
дух в воздухопровод. По этому воз
духопроводу и подается сырье. Воз
духопровод смонтировали слесари 
тт. Лысых, Матвеев и жестянщик 
т. Минин. Внедрение установки по- 
эволнет коллективу ежегодно экоео- 
МИТЬ 15 тысяч рублей.

Это далеко не единственное ме
роприятие по механизации произ
водства, внедренное на предприя
тии в текущем голу. Не так давно 
по предложению работников фабри
ки  тт. Васильева, Чудова и Курея- 
бина механизирована подача сырья 
в оплеточный цех и готовой про
дукции из цеха на склад. Рациона
лизаторы фабрики тт. Щербинин, 
•Мартоник и Костяев разрабатывают 
проект механизации подачи полу
фабрикатов из приготовительного 
отдела в красильный и ватный от
делы и к  щипальным волчкам, до
ставки сырья со склада в аппарат
но-прядильный цех, транспортиров
ки  угля со склада в котельную.

Немало внимания уделяют на 
фабрике модернизации оборудования

Е С Т Ъ  Г О Д О В О М

Коллектив Парабельского рыбоза

вода первого октября выполнил го-
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довой план рыбодобычи.

Идя навстречу предстоящему 
Пленуму ЦК КПСС, коллектив заво
да обязался выловить сверх годового
плана две тысячи центнеров рыбы.

и освоению новых машин и меха
низмов. В аппаратно - прядильном 
цехе устанавливается третий двух- 
прочееный аппарат. Это повволит 
организовать третью смену, полнее 
использовать производственную 
м'ощность цеха. Коллектив цеха, 
освоив этот аппарат, увеличит вы
пуск продукции на 33 тысячи руб
лей. Аппарат успешно монтируют 
работники цеха тт. Безносик, Фихт, 
Семенов, Андреев.

Коллектив фабрики стремится 
расширить ассортимент выпускаемой 
продукции. ()своен массовый вы
пуск жаккардовых покрьшал. Сей
час устанавливается вторая машина 
для выпуска таких изделий.

Мероприятия по автоматизации и 
механизации производства позволи
ли томским текстильщикам значи
тельно перевыполнить принятые 
обязательства. Сверх плана восьми 
месяцев дано продукции на 2.460 
тысяч рублей. Производительность 
труда за восемь месяцев составила 
125 процентов к  плану, себестои
мость продукции снижена на 2 ,5  
процента вместо 1,7 по плану.

На фабрике хорошо организовано 
соревнование за экономию сырья и 
материалов. Это 0|Д«о из главных 
направлений и в работе тех коллек
тивов, которые борются за звание 
бригад коммунистического труда. 
Наиболее высоких показателей по 
экономии достигли в бригаде тов. 
Шиловского, который сейчас учится 
в политехническом институте. Ткач 
этой бригады Александр Грачев 
ежесменно вырабатывает по 18 дет
ских одеял вместо 15 по норме. За 
август он сэкономил 17 килограм:- 
мов ■ пряжи.

—  А в целом коллектив нашего 
цеха сэкоиюмиш в августе 286 ки- 
ло'граммов пряжи, —  рассказывает 
заместитель начальника цеха тов. 
Вороиина.

Опытные работницы помогают 
начинающим ткачам. Два месяца 
назад работница тов. Завгородняя 
допускала брак и перерасход пря
жи. Если на початке оставалось 
мало пряжи :т нитка отрывалась, 
она бросала початок в отходы, не 
использовав оставшуюся пряжу. 
Опытные ткачихи тт. Старых и Юр- 
манчнна взяли шефство над молодом 
работницей, подмечали ее ошибки, 
которые ведут к  перерасходу пряжи, 
помогали их исправить. Тов. Завго- 
родяяя переняла у товарищей прие
мы работы, внимательно относится 
к  делу. Сейчас на ее счету 7 кило- 
'■раммов сэкономленной пряжи.

Высокой производительности тру- 
1 добилась бригада тов. Осиповой 
■ оплеточного цеха. Каждая из 

''естн работниц бригады выполняет

по 2 — 2,,5 но'рмы ежесменно. Отлич
но трудятся тростильщица тов. Бра- 
•уэр, швея тов. Иванова, работница 
тов. Уточкина.

Доброй славой на предприятии 
пользуется бригада ткачих тов. Фе
дорович. Здесь особенно отличаются 
Мария Кандинская и Валя Петченко, 
которая отличную работу сочетает с 
учебой в университете. Немало дру
гих работниц фабрики известны 
высокой выработкой. В приготови
тельном цехе работницы бригады 
Ани Ивановой выполняют нормы на 
160 прощентов.

Bonpoicbi ЭК01НОММИ сырья и ка
чества продукции недавно обсуж

дались на заседании постоянно дей
ствующего производственного сове
щания. Решено, улучшить расцветку 
одеял и ворсовку. Для этого сове
щание рекомендовало внедрить за
катный ход на втором двухпрочес- 
ном агрегате.

Немало других вошроюов техяпче- 
СК01Г0 прогресса волнует томских 
текстильщиков. Решено, например, 
расширить здание ткацкого цеха и 
разместить здесь оборудование для 
производства одеял.

То!Ч«кие текстильщики настойчи
во борются за техиичесжий про
гресс.

М. ПРОКОФЬЕВА.

На снимке: ткачиха текстильной фабрики Татьяна Гордиенко и 
сменный мастер Л. М. Орловский проверяют качество первого тюка 
байки, выпущенного на новом станке.

- ■ Фото г. Ткаченко.

J

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



РАБОЧИЙ ДЕНЬ СТАЛ КОРОЧЕ
т

ш
* f

ш
f ' r :т

« «  s'^X ,  ' ^

V v ^

I :
.V s -

 ̂ ^ % 1 
s Л  - > 1

-b»i

j  Л * ,

ь е
I

1Г- - . . . - 1  - 1 ?  . ¥

/959
H

s(iP^

Lv.

Эти девуш ки —  из бригады Валентины Поповой. Они борются 
за звание коллектива коммунистического труда. Сегодня они вместе 
со своим инструктором Клавдией Галевой на час раньше окончили  
смену. Довольны девчата. М ногие нз них учатся в вечерней ш коле  
и техникуме. Теперь будет больше времени для подготовки к  заня
тиям, для общественной работы.

На снимке (слева направо); Клавдия Галева, Нина Дорофеева, 
Галина Канова, Тамара Гуль, Нина М ихайлова и Тамара Черкасова.

рабочие с большой ожотой занима
ются механизацией про'изеодства.

Побывайте в цехах и вы убеди
тесь в этом сами...

В С Е М  К О Л Л Е К Т И В О М

К .' АЖДЫИ день —' большая 
' радость. Очень хорошо жить 

в такое время. Советская ракета 
на Луне, первый в мире атомо
ход «Ленин> бороздит морские 
просторы, успешно зак'Окчился 
визит Никиты Сергеевича Хруще
ва в СШ А — .замечательные со
бытия последних недель! И все 
это для счастья людей, для ми'ра 
на земле.

И в эти наполненные великими 
событиями дни на наши предприя
тия пришла еще одна радостная 
весть: партия и правительство
определили точные срони перехо
да на сокращенный рабочий день.

Позавчера одним из первых в 
Томском экономическом районе 
полностью перешел на семичасо
вой рабочий день Томский завод 
резиновой обуВ'И. Этот рассказ — 
о первом дне работы по-новому, 
о людях завода, умеющих за семь 
часов вьшускать столько же про
дукции, сколько ее выпускали 
еще вчера за восемь.

СЛО ВО  —  Г Л А В Н О М У

И Н Ж Е Н Е Р У

м.Главный инженер зав'ода И 
Котлярокий рассказывает:

— Сегодняшний день — итог 
больших усилий всего нашего кол
лектива. Задача состояла в том, 
чтобы, не увеличивая напряжен
ность в труде, не повышая ско
рость конвейеров, делать за семь 
часов столько же продукции, 
сколько ее делали раньше.

Мы нашли резервы для этого. 
Главный наш конек — механиза
ция и автоматизация производст
венных процессов, более рацио
нальное использование имеющих
ся площадей.

В бьгошем складском помеще
нии мы оборудовали участок по 
сборке сапог. Это позволило нам 
в основном цехе резиновой обуви 
установить дополнительное обору
дование. Полностью реконструи
рован участок приготовления ла
ка. Основные процессы механи
зированы при помощи пневмати
ки. Лак подается по трубам. В 
цехах механизированы многие 
операции, которые раньше выпол
нялись вручную. Это облегчило 
труд работниц, повысило его про
изводительность.

Процесс меха^низации производ
ства — беспрерывный. В ближай
шее время тяжелые колодки для

Цех резиновой обуви.
Огромный зал, залитый ровньпи 

светом лам1П дневного освещения. 
Длииные конвейеры, которые об
служивают сотни работниц. Это 
ОСНОВ.НОЙ цех завода.

—  Что у нас изменилось за 
последнее врюмя? — переспраши
вает начальник цеха В. М. Бало
банова. — Установлен новый кон
вейер. Это позволило увеличить 
выпуск калош на 1.800 пар в сме
ну. Осуществлена комплексная 
механизация участка намазки 
черных деталей. Для этого уста
новлены новые намазочные ма
шины. Механизированы намазка 
и дублировка цветной стельки 
для калош. Раньше эти операции 
производили вручную. Теперь 
ручной груд заменили специаль
ные агрегаты-дублеры.

Очень большая работа проведе
на по • улучшению нормирования 
труда и заработной платы. Все 
нормы пересмотрены. Проведены 
массовые фотохронометражи, 
установлены технически обосно
ванные нормы.

Но самое главное — на глазах 
меняются люди. 13 бригад, 
объединяющих более 700 чело
век. рещили жить и работать по- 
коммунистически. Радостно ви
деть, как буквально на глазах, 
растут работницы. Повышается не 
только их квалификация, расши
ряется их кругозор, растут духов
ные запросы.

Все, что мы видели в цехе, о 
чем узнали из бесед с рабочими, 
бригадира1»и, мастерами, убежда
ет в этом.

Механик М. И. Богатырев, г 
бригадир слесарей П. И. Киселев, 
слесарь В. Ф. Копылов и многие 
другие не жалели сил и вре.мени, 
чтобы установшж новое оборудо
вание, механизировать трудое.м- 
кие операции. Когда дело не ла
дилось, ОКИ оставались после сме
ны, уходили только после того, 
когда полностью сделают наме
ченное.

Надо было обучить новых рабо- 
X, и мастера, часто в нерабо

чее время, учили новичков, впер
вые вставших под огромные сво
ды цеха. Мастер А. И. Лаврова 
обуч1ила пятерых, стольких же 
сделала опытными рабочими 

Е. Копылова, многими моло-

кими подругами. В этот же день 
письмо ушло в Ленинград.

«Здравствуйте, наши дорогие 
подруги!

Далеко мы друг от друга, но 
большая .радость последних дней 
одинаково согревает каждую из 
нас. Замечательный визит Ники
ты Сергеевича Хрущева, великие 
достижения наших ученых, ин
женеров и рабочих, запустивших 
ракету на Луну, построивших 
первый в мирю ато.мный коржбль, 
вызывают у  нас чувство большой 

гордости за нашу великую страну.
Есть у нас еще одна большая 

радость — сегодая тесь наш за
вод перешел на семичасовой ра
бочий день. Вы знаете, как это 
дорого для нас. Многие из нас 
учатся в техникумах и школах. У 
миогиз^ есть дети. Добавилось 
время для занятий, для воспита
ния наших малышей. Теперь 
можно будет чаще сходить в 
театр, кино, прочесть интерюсную 
книгу, сходить на спевку хора или 
покататься на коньках и лыжах.

рабочий день? Очень многое. Я 
даже произвел некоторые расче
ты. Переход на семичасовой рабо
чий день даст мне дополнительно 
для учения и отдыха более 300 
часов в год или почти 13 полных 
дней. За это время можно хоро
шо проштудировать не одну труд
ную тему, посмотреть 10— 15 
спектаклей или кинофильмов, 
прочесть 10 средних по объему 
книг. Вот, что это значит, если 
говорить языком цифр.

А для студента — время осо
бенно дорого.

Много глубокого смысла в сло
вах этого рабочего-студента. 
Трудно учиться без отрыва от 
производства. У Ивана семья — 
жена и трехлетний сынишка. 
Семье тоже надо внимание уде
лить. У многих товарищей Незна- 
нова, которые без отрыва от про
изводства настойчиво овладевают 
знаниями, также имеются семьи. 
Очень нужен им этот лишний 
час не для праэдвого времяпро
вождения, а для расширения сво
его кругозора. Таковы духовные 
потребности советского рабочего 
— строителя светлой жизни.

Сокращение рабочего дня выз
вало у рабочих новый прилив 
сил, сделало их труд еще про- 
дуктивней. Иван Незнанов и его 
товарищи монтируют вторую 
электростанцию. Эго очень важ
ный объект. Недаром его оконча
ние предусмотрено предоктябрь
ским общезаводским обязательст
вом.

— Мы не жалеем сил, — го
ворят он, — чтобы сдержать свое 
слово. Решили сменные задания 
выполнять не за семь, а за шесть 
с половиной часов.

- П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь .

ВОСПИТЫВАТЬ НЕПРИМИРИМОСТЬ
к НЕДОСТАТКАМ

СЕГО Д Н Я  М А М А  П Р И Ш Л А  

Н А  Ч А С  Р А Н Ь Ш Е

— Мамочка, как хорошо, что 
ты сегодня пришла раньше! — 
бросился к Юлии Мирной пяти
летний Игорь, едва она шрюсту- 
пила порог дома. — Ты М1не обе
щала почитать книжку. •

Радостно улыбается матери и 
двухлетний Сережа.

— Хорошо, моя дорогие, почи
таю, дайте только умыться.

Пока мать переодевается, 
Игорь допрашивает ее с пристра
стием:

— А  ты всегда будешь прихо
дить так рано?

— Всегда, теперь ждите меня 
в это время.

Через несколько минут дети, 
прижавшись к матери, затая ды
хание. слушают сказку о том, 
как еж обогнал зайца.

Очень довольна Юлия, что те

Еоммунистйческая партия моби
лизует силы и творческую энергию 
советского народа на досрочное 

5 вьшолнеиие сеиилетнего плана. 
Мощным оружием борьбы за семи
летку является большевистская не- 
примири-мость к  недостаткам. Чем 
быстрее будут устраняться недо
статки, тем быстрее мы будем 
двигаться вперед.

Приведу такой пример. В связи с 
увеличением производственной про
граммы в июле этого года создалось 
очень напряженное положение в 

роторо-заливочной мастерской на
шего цеха. Мастерская явно не обес
печивала завод необходимым коли
чеством роторов. Кроме того, резко 
снизилось качество выпускаемой 
продукции.

Коммунисты не могли мириться с 
такими недостатками. Для обсужде-’ 
ния создавшегося положения в цехе 
было созвано партийное собрание. 
На собрание были приглашены и ру
ководители завода —  секретарь 
партбюро, директор, главный инже
нер.

Коммунисты вскрыли причины 
отставания мастерской. Они говори
ли, что готовясь к  переходу на но
вую программу, администрация за
вода не позаботилась о своевремен
ной подготовке кадров. Поэтому на 
машины литья под давлением были 
поставлены люди, не имеющие ни 
опыта, ни навыков. Неудовлетвори
тельно использовалась часть обору
дования. В мастерской вскрылись 
серьезные недостатки в организа
ции труда. Здесь же на собрании 
коммунисты наметили меры по 
устранению недостатков.

Для обеспечения выполнения пла
на было увеличено число ра
бочих .мастерской, количество ти 
гельных печей, проложены новые 
подкрановые пути, смонтирована и 
пущена самоходная край-балка. В

чих.

л.

А.
Глядя, кан весело, 

работают

.1̂

дыми сборщицами калош попол
нились смены А. М. Дудкиной, 

Т. Бужинской и другие.
с задаром 

девушки в 
цехе, чувствуешь: 
здесь все подчинено 
одному ритму, одной 
цели, здесь действи
тельно «один — за 
всех, все — за одно
го».

i П И С Ь М О
Л Е Н И Н Г Р А Д С К И М

П О Д Р У Г А М

т

Эта дружба нача
лась еще в дни подго
товки к XXI съезду 
КПСС. Одна из луч
ших на заводе комсо

мольско-молодежных 
бригад, которой руко
водит П. Фролова, об
ратилась к леиинград- 
ским клейщицам с

И горь и Сережа очень довольны, что их мама 
сегодня приш ла с работы на час раньше.

Ю лия

призывом

— М ного свободного времени, —  говорит  
слесарь цеха резиновой обуви Гертруд П ет
раков, —  я  посвящаю рационализации. Н е
давно вместе с механиком М . И . Богаты ре
вым модернизировали маш ину для вставки  
кнопок при изготовлении нового фасона дам
ских  калош.

Сейчас я  стараюсь усовершенствовать пи- 
ломашину. Думаю  закончить эту работу к  
октябрьским праздникам.

Очень пригодится мне лиш ний .свободный 
часок для занятий своим любимым делом!

ваться за 
выполнение 
семилетки. 
«Красный

соревно- 
досрочное 

заданий 
На заводе 

треуголь

всех видов обуви будут пода
ваться на автокарах. Сейчас их 
носят вручную. Намечаем меха
низировать и другие ' трудоемкие 
процессы.

Очень показательно для нашего 
советского времени; сокращение 
рабочего дня у нас проведено не 
только без-снижения заработка 
рабочих, но и при значительном 
его повышении. В среднем зара
ботная плата рабочих повысилась

ник» этот вызов при
няла бригада А. Ко
робовой.

С тех пор многое 
изменилось в жизни 
обоих коллективов. 
Бригады решили жить 
и работать по-комму
нистически, улучши- 

________  лись их производст
венные показатели, 

многие стали учащимися вечер
них техникумов и школ рабочей 
молодежи.

До оих пор первеяство в сорев
новании прочно удерживают то
мички. Они выпускают больше 
продукции первым сортом, выше 
у них и другие показатели. Но и 
ленииградки стали работать зна
чительно лучше.

1 октября, в день перехода 
предприятия на семичасовой рабо
чий день, ТО.МИЧКИ рюшили поде-

При этом заработная плата у  нас 
не понизилась, а повысилась в 
среднем на 140 рублей в месяц. 
Как ЭГО замечательно — рабочий 
день сокращается, а заработки 
растут! Эго возможно только в 
нашей стране, где хозяевами яв
ляются люди труда.

Есть у нас и свои, вяутри- 
бригадные радости. Сегодня 
их сразу три. Люду Шишо- 
ву мы приняли в комсомол. 
Вале Карманниковой, об успе
хах в работе и учебе кото
рой мы вам уже. писали, коми
тет комсомола дал рекомендацию 
для вступления в партию, а у 
Ани Терещенко — день рожде
ния. В обеденный перерыв мы ей 
по этому поводу преподнесли цен
ный подарок. Аня растрогалась, 
сказала, что никогда не забудет 
теплого участия подруг.

Недавно' наш завод первым в 
Томске включился в соревнова
ние в честь 42-й годовщины Ве
ликого Октября. Мы также встали 
на предоктябрьскую вахту. Обяза
тельство свое мы выполняем, да
ем ежедневно не менее 95 про
центов калош первым coproiM . У 
вас показатели немного ниже, но 
мы надеемся, что вы догоните 
нас, а мы постараемся работать 
еше лучше.

Пишите, как идут у вас дела.
По поручению бригады

П. Фролова».
П О Д С Ч Е Т Ы  

И В А Н А  Н Е З Н А Н О В А

на 19— 20 процентов. Этим , во 
г.шошм объясця€)Т;СЯ ТО, ЧТО н ^ и  ЛИТЬСЯ редостью со CiBiOHM дале-

На заводе сотни учащихся тех
никумов и вечерних школ, сту
дентов высших учебных заведе
ний. С одним из них — электро
монтером и студентом третьего 
курса Томского политехнического 
института Иваном Незнановым — 
мы познакомились в электроцехе.

— Что мне дает сокращенный

результате дела в роторо-заливоч
ной мастерской поправились, и она 
вышла из прорыва.

Однако есть и другие факты. Наш 
завод длительное время работает 
неритмично. Например, в первой де
каде сентября месячный план был 
выполнен на 16 процентов, во вто
рой —  на 34, на третью оставалось 
сделать столько.«сколько за первую 
и вторую, вместе взятые. Одной из 
причин нарушения ритма в работе 
предприятия является неудовлетво
рительное планирование. Наш цех, 
как правило, задание на месяц по
лучает в конце первой или даже в 
начале второй декады. Такое пла
нирование приводит к  тому, что од
них деталей у  нас оказывается 
больше, чем надо, а других недо
стает. В результате завод дает 
меньше моторов, чем он мог бы 
дать.

Разговор о недостатках в плани
ровании обсуждался не один раз и в 
цехе, и на заводе. В марте, напри
мер, секретарь парторганизации 
цеха тов. Шушкалпв по этому пово- 
ду_выступал на 0|бщезав10дском пар
тийном собрании. Вопрос о недо
статках в планировании каждый 
месяц поднимается в завкоме при 
подведении итогов соревнования. Но 
до последнего времени на это зло не 
обращали серьезного внимания. 
Лишь недавно вопрос о планирова
нии был обсужден на партийном 
бюро завода. Сейчас намечены меры 
по устранению недостатков. А ведь 
этот недостаток можно было бы 
устранить значительно раньше.

Быть непримиримым к  недостат
кам —  прямой долг каждого комму
ниста. Партийные организации 
должны воспитывать это качество 
не только у коммунистов, но и у 
всех рабочих и служащих.

Важным фактором воспитания

большевистской непримиримости к  
недостатка.м. являются собрания, где 
рабочие имеют возможность вскры
вать недостатки. То, что в нашей 
цеховой парторганизации в течение 
последних двух месяцев не было 
партсо'брания, ведет к  ослаблению 
партийной работы, волей или нево
лей создает атмосферу примирен
чества к  недостаткам.

Не способствует воспитанию 
большевистской непримиримости к  
недостаткам и то, что мы не пре
даем гласности факты нарушения 
отдельными рабочими трудовой дис
циплины, режима экономии, невы
полнения норм выработки, случаи 
брака.

Как-то у  штамповщицы тов. Пу
ховой было забраковано около 500 
изготовленных ею деталей. Это 
10  процентов всей выпущенной ра
ботницей в тот день продукции. По 
такому факту необходимо было вы
пустить «молнию», но ни редакция 
цеховой стенгазеты, ни контрольный 
комсомольский пост не придали это
му должною значения. Не случайно, 
что у некоторых рабочих слабо раз
вито чувство ответственности за по
рученное дело.

В цехе есть недостатки и в'освое- 
нии новой техники. Цеховая ком
сомольская организация недавно ре
шила взять шефство над новой тех
никой. Казалеей бы, что комсомоль
цы будут резко бичевать виновии- 
ков этих недостатков, но пока хо
рошее начинание не вылилось в 
конкретные дела.

Воспитание большевистской не
примиримости к  недостаткам —  
важная задача партийной органи
зации.

Г. ШУСТОВ,
' заместитель начальника цеха 
№ 4 завода «Сибэлентромотор», 

член КПСС.

Последние приготовления
При вомдтлектоваяии сети пар

тийного про1Свещбния в stoim году 
партийные организации нашего 
райо1на старались полнее учесть 
интересы и запросы коммунистов. 
Нынче, например, увеличилось чис
ло желающих изучать историю, 
Ео'Ммунистической партии С()СР. 
Для этого в райо'Не оргашиэовано 22 
кружка. Для самостоятельно изуча
ющих историю партии создано 10 
семинаро'в.

Всего при первичных парторгани
зациях района организовано 43 
КРУЖ.К0В по изучению конкретной 
экон омики промыш л ени ости, и сель
ского хозяйства, по изучению теку
щей политики и ШЛИТЭКО'НОМИИ.
Впервые в это1М году будет работать 
семинар по фило-соДюкии проблемам 
биологии, ружово'дителем его утвер
жден главный врач района тов. Сту
деникин.

Райком партии в это'М году более

серьезно отнесся к  под-бору прош - 
гандистских кадров. Из 70 руководи
телей кружков и семинаров почти 
половина имеет высшее и незакон
ченное высшее образование. В чис
ле про-пагандистов много учителей, 
опециалистов сельского хозяйства, 
инженеров и техников, партийных 
и со<0етски1х работников. Для само
стоятельно изучающих марксястоко- 
ленинс-кую теорию выделено пять 
консультантов в Ергае, Белостоке и  
районном центре.
■ В конце сентября райком КПСС 
про1вел семинары п,рооаган!дистов в 
райцентре и поселке Красный Яр. 
Д.тя пропагандистов были -прочита
ны доклады: о задачах сети полити- 
че-ско-го просвещения в 1959—  
1960 учебном году, «Опыт КПСС—  
достояние мирово-го коммунистиче
ского д-вижения», «Итоги выполне
ния нароянохозяйстве-нного плана за 
8 -месяцев 1959 года», «Нацио

нально-освободительное движение в 
колониальных и зависимых стра
зах», «Борьба за мир на со-времен- 
ном этапе» и ряд други.х.

Пропагандисты получили кон
сультации о том, как лучше ис
пользовать на занятиях художест
венную литературу, ознакомились с 
учебны-ми планами.

Сейчас идут последние приготов- 
ле-ния к  новому учебноагу году в 
сети партийвого просвещения. 5 о к 
тября занятия начнутся в Ергай- 
ском леспромхозе, а неделю спустя 
—  в колхозах и райцентре. Партий
ные о-ргани-зации заботятся о том, 
чтобы своевременно были подготов
лены помещ.е1НИя для занятий, необ- 
Х01димая литература и наглядные 
пособия.

М. КРИВОШЕИН, 
заведующий отделом пропаган
ды и агитации Кривошеинско- 
го райкома КПСС.

эо го о о о о о о о с »

перь больше времеии она сможет 
уделять воспитанию ребят, хотя 
и общественные заводские дела 
забывать нельзя.

Юлия —- кандидат в члемы 
КПСС, агитатор. Вот и сегодня, 
во время перерыва она провела 
с девчатами беседу о сокращении 
рабочего дня в нашей стране. Се
годня особенно внимательны бы
ли ее слушательницы. Слова аги
татора доходили до сердца каж
дой.

— Сколько ты получила, Валя, 
в прошлом месяце? —  обрати
лась Юля к одной работнице.

— 730 рублей.
— А теперь, работая на час 

меньше, ты будешь получать 870.
Такая агитация убедительнее 

всего свидетельствует о велик-ой 
заботе партии о благе народа.

Не только малыши Юлии Мир
ной увидели мать раньше обычно
го. На час раньше пришли домой 
матери— Лидия Олек, Нина Стре- 
кочева, Галя Сиротини-на и мно
гие другие работницы завода.

Но не только матери сегодня 
раньше смогли заняться своим 
любимым делом. Многие побьгоа- 
ли в заводской библиотеке и за
паслись интересным-и книгами. 
Инженер В. С. Бернштейн, ш^х- 
матист-перво'разрядник, решил 
проанализировать одну из своих 
партий, которую он недавно сы
грал на областном турнире. Ма
ша Лелешина и Лена Масленико- 
ва, неутомимые певу-нш, решили 
прорепетировать дуэт, с которым 
они собираются выступить на кон
церте в октябрьские праздни-ки, 
а перворазрядник Петр Семенцов, 
пользуясь последними погожими 
деньками, отправился на трени
ровку в Лагерный сед. Скоро на
чало лыжного сезона — надо 
"быть в форме. У каждого есть 
дело по душе, хорошее дело, от. 
которого появляется бодрость, 
значит — и успехи в труде.

*

ЗА СПИНОЙ ПЕРЕДОВИКОВ
В Каргасокском леспромхозе мирятся 

с отставанием большинства лесопунктов
и участков

Семичасовой... Д ля  коллектива завода резиновой обуви сегодня 
он стал реальностью. О щ ущ ая неустанную заботу партии о трудя
щ ихся, томские резинщ ики решили работать еще лучше. Они пер
выми в Томске встали на предоктябрьскую  трудовую  вахту, призва
ли всех трудящ ихся города и области достойно встретить 42-ю  го
довщ ину Великого Октября.

Перешли на сокращ енный рабочий день и  многие цехи других  
том ских предприятий. В этом году и в первой половине буду'щего 
года все машиностроительные заводы перейдут на семичасовой рабо 
чнй день.

Партия сказала: «У  нас будут самый короткий  рабочий день и  
самая короткая в мире рабочая неделя». Советские люди видят, что 
эти слова подкрепляются делами, и отдают весь жар своей души, 
всю свою энергию делу, на которое их зовет великая партия ком
мунистов. Е. ШАТОХИН.

Фото Ф, Хитринввича,

В небольшой кош ате радиоста1н- 
ции шумно. Главный инженер Кар- 
гасокского леспромхоза тов. Зенков, 
начальник проговодотвенного отдела 
тов. Ш лык, инженер сплава тов. 
Тибенко ждут, когда начнутся пере
говоры. Склонившись над аппарату
рой, радистка настраивается на ра
диостанции лесопунктов. Восемь ча
сов утра. В эфире раздаются позыв
ные радио'Станции Пыжш окого ле
сопункта. Микр'0ф01н берет главный 
инженер.

—  Прошу доложить о результа
тах вчерашнего дня, ■—  говорит он. 
В ответ раздается хрипло1ватый, ис
каженный помехами голос:

—  Работаем нюрмально.
Еще два —  три вопроса, и вы

зываются другие лесопункты и 
сплавные участки. Руководители их 
отвечают по заранее выработанной 
схеме: «Работаем нормально, темпы 
наращиваем, постарае.ися сделать».

Удовлетворенные результата.чи 
разговбров, ответственные работни
ки  .теспромхоза не спеша расходят
ся пю кабинетам. «Леспромхоз 
справляется с планом, это глав
ное», —  так рассуждают рук01В0дя- 
тели предприятяя.

Однако за внешним благополучи
ем скрываются серьезные недостат
ки в работе продприДтия. В лес
промхозе четыре лесоааготовит’ ль- 
ных пункта и четыре сплавных 
участка, три из которых занимлют- 
ся лесозаготовками. Итоги девяти 
месяцев убедительна показывают, 
что предприятие стремится выпол
нить план не путем улучшения ра
боты всех лесопунктов и сплавных 
участков, а за счет передового Сай
га льского лесопункта.

Сангальский лесо'пужт програм
му девяти месяцев выполнил на 
120  процентов, дал сверх плана 20 
тысяч кубометров древесины. Ос
тальные лесопункты работают пло
хо. Они задолжали государству свы
ше 16 тысяч кубометров древесины.

Особенно отстает коллектив 
ПыжинскО'ГО лесопункта. Здесь

t годовая программа вып1'лн»-'м ьсего 
• лишь на 68 процентов. На лесол

пункте плохо используется техника. 
Руководители леспромхоза не при
нимают решительных мер, чтобы 
по|Днять Пыжинский и другие лесо
пункты  до уровня передового Сан- 
гэльского лесопункта.

Объединение лесоромхоза и 
сплавной конторы в одао предприя
тие предполагало улучшение руко
водства сплавными участками. Од
нако заметных изменений в прсиз- 
водственной деятельности сплавных 
участков не произошло.

...Поселок Вертикос ‘—  цептр Об
ского сплавного участка. Здесь, ку 
да пи глянешь, всюду лежит на бе
регу разбросанная древесина. Тре-- 
тий год рнйют затянутые илом сот
ни доброкачественных шпал и пе
реводного бруса. Весной ценная про. 
дукция затапливается водой, а уб
рать ее никто не собирается.

Большинство трудоемких опера
ций на Ш(Палозаводе не иеханизнро- 
вано. Шта)белевка, окантовка шпа
лы, подкатывание бревен к тран
спортеру производятся вручную. 
Оборудование завода износи.юсь, 
механизмы приводятся в движение 
с помощью старой ременной транс
миссии, которая часто рвется. Поч
ти треть времени шпалозавод про
стаивает.

Много продукции штлозавода 
идет в брак. Например, с первого 
по восьмое сентября завод изгото
вил 3.375 шпал, из них 978 ока
зались нег01дными. Объясн.чется это 
тем, что Усть-Тымокий сплавной 
участок плохо сортир-ует древесину 
для шпалозавода.

Рабочие завела не раз обращались 
к  руководителям леспромхоза с 
дредложением механизировать тру
доемкие процессы, но этого не сде
лано.

На сплавном участке большая те
кучесть кадров, за восемь месяцев 
здесь выбыло по разным причинам 
109 человек. Неудивительно, что 
при таких порядках шпалозлпод 
весь ГОЙ отстает, За восемь месяцев

Г

годовой план по шпазтопилентгю вьн 
полнен лишь на 41 процент.

Плохо работает Усть^ымский 
сплавной участок леопро’Мхоза. С 
начала навигации он лишь в июле 
выполнил план отгрузки древесины 
потребителям. А уже в августе по
грузочный кран в ожидании барж 
простоял 330 часов. На участке 
слаба трудовая дисциплина, неред
ки  случаи пьянства.

Руководители леспромхоза и 
Усть-Тьгмского сплавного участка 
не принимают мер, чтобы собрать 
всю растерянную древесину. Из 36 
тысяч кубометров собрано только 
12 тысяч, а где остальная древеси
на —  не известно.

Своевременно поддержать иници
ативу передовиков сплава и лесоза
готовок, хорошо организовать их 
соревнование —  прямой дооп’ пар
тийных, профсоюзных и Х0:ЗЯЙСТ- 
венных руководителей. Однако об 
этом забыли в Каргасокском лес
промхозе. На лесекпунктах и  мастер
ских участках много замечательных 
новаторов, которые добились высо
ких показателей в труде. Здесь тру
дятся известный всей области 
П. Говзая и многие другие мастера 
своего дела. Однако ни рабочий ко
митет леспромхоза (председатель 
тов. Обухов), ни цеховые комитеты 
ничего не сделали для того, чтобы 
опыт передовиков стал дослюянисм 
Bicex лесозаготовителей. В итоге 
5шогие рабочие приняли занижен
ные обязательства, а некоторые их 
совсем не имеют. Итоги соревнова
ния в леспромхозе подводятся не 
регулярно. На лесопункте Змеиное, 
Обском сплавном участке вывешены 
доски показателей, но заполняются 
они от случая к  случаю.

За спиной передовиков далеко не 
уедешь. Руководители Каргасокско- 
го леспромхоза должны улучшить 
работу всех лесопунктов и сплав
ных участков пре.тприятия, смелее 
внедрять новую технику и передо
вую технологию в производство, по_ 
настоящему наладить сопиалистиче:^ 
ское соревнование во всех звеньях 
лесозаготовок и сплавных работ.

Т. КУРИЛОВИЧ.
, (наш. соб. корр.).
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Использовать тракторы 
на вспашке зяби днем и ночью1

☆  ☆

Медленно 
и некачественно Ч

В какой колхоз К.ривошеииокого 
района ни нриедешь летом —  всю
ду одна и та же картина; поля так 
заросли сорняками, что из-за них 
не видно посевов. На полях кол
хозов «Ясный путь», м е н и  Сверд
лова, имени Калинина и других 
сорняки в этом году буквально «за
душили» пшеницу и о'вес. В ре
зультате урожай этих культур со
ставил всего по 5— 8 центнеров с 
гектара. Основная причина низкой 
урожайности зерновых культур и 
засоренности полей в том, что кол
хозы ежегодно мало напахивают 
зяби.

. Весной этого года почти две тре
ти посевов яровых культур были 
размещены по весновспашке. Каза
лось бы, что руководители колхозов 
и района извлекут из этого урок, и 
нынешней осенью примут все необ
ходимые меры, чтобы напахать зя
би под весь яровой к.тан будущего 
года. Но лучшие сроки вспаш
ки  зяби истекают, а . напахано 
ее только 7.471 гектар из 20.500 
гектаров по плану. Особенно мед
ленно идет подъем зяби в колхозах 
«Ясный путь», имени Калинина, 
«Заря», имени Жданова, имени 
Сйзрдло'ва и  имени XX съезда 
КПСС. Отставание на вспашке 
зяби руководители этих колхозов 
объясняют недостатком машин, за
груженностью тракторов. Но эта 
ссылка —  ширма, за которой руко
водители артелей пытаются скрыть 
свою неоргапизовавпость, равно
душие к  судьбе урожая.

В ко.тхозе «Ясный путь», напри
мер, из 8 тракто.ров на вспашке зя
би работают ежедневно не более 
двух— трех и то, преимущественно, 
в одну смену. Причем производи
тельность их очень низка. За истек
ший период весенне-летних поле
вых работ выработка на пятнадца- 
тиспльный трактор в переводе на 
мягкую пахоту составляет здесь 
лишь 310 гектаров. В колхозе низка 
трудовая дисциплина, отдельные 
механизаторы совершают прогулы. 
Уже более месяца не выходит на 
работу тракторист тов. Рыбалкин. 
В общей сложности по полмесяца 
прогуляли в сентябре колхозник
В. Молодкин, К. Рыбалкин, член 
правления колхоза тов. Татарников 
и многие другие колхозники. По
этому нередко тракторы простаива
ют по нескольку дней.

Не лучше используются машины 
и в других колхозах района. В ар
тели имени. Калинина из 10 тракто
ров на вспашке зяби ежедневно 
бывают заняты не более 7 — 8 , в 
колхозе имени Жда«о<ва из 14 трак
тиров— 9— 10, в колхозе «Заря» из 
9 тракторов —  5— 6 . По 2— 4 
трактора целые смены простаивают 
в колхозах имени Свердлова, имени 
Ленина, имени XX съезда КПСС и 
других. В целом по району на убор
ке урожая и вспашке зяби исполь
зуется не более двух третей имею
щихся тракторов, остальная техни
ка простаивает или используется на 
второстепенных хозяйственных ра
ботах..^Лаже и там, где сейчас идет 
вспашка зяби, механизаторы рабо
тают медленно, пашут плохо. Вот 
типичный пример некачественной 
зяблевой пахоты.

...Поля-одной из полево'дческих 
бригад колхоза имени Свердлова. 
Зябь пашут трактористы тт. Дра
ница, Романенко, Готфрид. Зерно
вые культуры  здесь убирали на вы
соком срезе, высоГа стерни 4 0 — 50 
сантиметров, лущенне ее не про
изводится, всюду по полям разбро
сана содома. Трактористы запахива
ют ее или объезжают, оставляя 
большие огрехи. На всех плугах 
имеются предплужники, но оии 
установлены не в рабочее положе
ние, и вопашка прошводится без 
предолужников. Глубина вспашки 
не превышает 1 0 — 12  сантиметров, 
края полей не заделаны. Из вспа
ханных 330 гектаров зяби принять 
нельзя ни одного гектара.

Без предварительного лущения 
стерни, без очистки полей от соло
мы, на недостаточную глубину 
( 1 0 — 12 сантиметров), плугами без 
предплужников пашут зябь в колхо
зах «Искра», «Ясный путь», имени 
XX съезда КПСХ) и других.

От такой пахоты мало проку, она 
не лучше весновспашки. Это под
тверждают сами руководители кол
хозов и специалисты сельского хо
зяйства, но вместо того, чтобы 
принять немедленно меры к  

«е н и ю  качества пахоты, 
рассуждают примерно так: 
пашут, лишь бы побольше 
хать, весной меньше будет 
ты».

Это свидетельствует о безответ
ственности, о равнодушии к  судьбе 
урожая будущего го-да.

В. НОВОСЕЛОВ.
(Наш соб, корр.).

'у

улуч-
многие
«Пусть

напа-
рабо-

ПО 16 ГЕ К ТА Р О В  В С М Е Н У

Колхоз «Память Кирова» Томского района завершил уборку зер
новых и выполнил план продажи хлеба государству одним из первых 
в районе.)

Сейчас здесь убран весь картофель на площади 100 гектаров, 
заканчивается засыпка семян.

Успешно идет подъем зяби в артели. Вспахано более 800 гектаров 
из 1.100 по плану.

Больших успехов на пахоте добились трактористы М. Савин и 
В. Круглыхин. Они вспахивают по 10— 11 гектаров за смену.

Успешной работе трактористов, занятых на подъеме зяби, во 
многом способствует тракторист Владимир Сафронов, который уби
рает с полей солому. Трактором ДТ-20 с навесной волокушей он 
убирает по 4 0 — 50 гектаров за смену. В отдельные дни его выработ
ка доходит до 66 гектаров при норме 14.

Сейчас на его счету более 770 гектаров, которые он подготовил 
к зяблевой вспашке. Правление колхоза премировало за отличную 
работу тракториста В. Сафронова путевкой в Москву на ВДНХ.

На снимке: В. Сафронов очищает поля от соломы.
Текст и фото Г. 1^расновейкина.

НЕСТИ ТЕХНИЧЕСКИЕ ЗНЯНИЯ В MftCCbl
Протаганда борьбы за техниче

ский прогресс должна занимать 
важное место в работе культурш - 
просветительных ;::чреждений.

Одной из основных форм овладе
ния техническими знаниями на се
ле являются курсы механизаторов, 
круж ки  по изучению автомобиля, 
TpaKTOipa, комбайна и т. д. Сельские 
клубы и библиотеки должны стать 
первыми помощниками партийных 
организаций и правлений колхозов 
в налаживании такой учебы.

Неплохо работают курсы меха
низаторов в Асиновском, Бакчар- 
ском, Кожевниковском и некото
рых другах районах нашей обла
сти. Есть в этом заслуга и учреж
дений культуры. Они обеспечивают 
курсы технической литературой, 
наглядными пособиями, учебными 
кинофильмами.

Большую роль в пропаганде тех
нических знаний имеют книги. К 
ним неизменно обращаются рацио
нализаторы, которые работают над

усовершенствованием существую
щих машин, механизмов, приспон^об- 
лений. И вот тут на помощь сель
ским умельцам должны прийти б.иб- 
лиотечные работники.

Заведующая Панычевской биб
лиотекой Бакчарского района тов. 
Гречухнна, работники Молчанов- 
ской районной библиотеки умело 
подобрали для механизаторов сЛ!е- 
цнальную техническую литературу, 
оформили на полевых станах пла
каты и рекомендательные списки, 
пропагандирующие книги  о передо
вых' приемах уборки.

Но нередко еще хорошая техни
ческая литература лежит в библио
теках, и читатели даже не знают о 
ее существовании. Это недопусти
мо. Каждый клуб и библиотека дол
жны  создать постоянные выставки 
технической литературы, широко 
информировать колхоз)шсов о кн и ж 
ных новинках.

Большую пользу могут принести 
читательские конференции и вече-

Материнская благодарность
. Два года назад я определила 
дв0;их^св01их дстей —  Наташу и 
Олю —  в детские ясли № 15 Том
ского подшипникового завода. Здесь 
они все это время бы.м окрулсены 
заботой и вниманием. Наташа очень 
выросла, пополнела, стала жизне
радостной. Она уже дважды побы
вала на загородной даче заводского 
детского сада в районе Басандайкн. 
Очень хорошо чувствовала себя в 
детских яслях и Оля.

Документы рассказывают. • •

Работники детских яслей Анна 
Железнякова, Лидия Акимова, Та
тьяна Клеичина и другие делают 
все для того, чтобы наши дети чув- 
ствова.ти себя в детских яслях, как 
дома.

Сейчас мои девочки находятся в 
заводском детском саде, который 
посещают тоже с большой охотой.

Мне хо'Чется сказать работникам 
заводского детского сада -и дегских 
яслей свое материнское спасибо за 
заботу о детях.

Е. МОСКВИЧ, 
работница Томского подшипнико

вого завода.

ра, посвященные вопросам тезшиче.* 
окого прогресса. Интересно, содер
жательно прошел вечер «О комму
низме и техническом прогрессе» в 
Молчановскр.м До.ме культуры. Аси- 
новский Дом. культуры выпускает 
устный журнал «Хочу все знать», 
один из разделов которого посвя
щен HOBOJry в технике. Такие вече
ра могут вылиться в своеобразные 
увлежателыные семинары, в школы 
технических знаний.

За последнее время в области 
создана довольно обширная сеть 
сельских кинолекториев. Все они 
проводят большую работу по рас
пространению политических и  на
учных знаний. Для них разработа
на специальная тематика лекций 
по пропаганде технического про
гресса на селе. В Шегарскои рай
оне, например, работает 21  кино
лекторий. Большое место в них за
нимают лекции о достижениях со
ветской науки и техники, о меха
низации сельского хозяйства.

Сельские культпросветучрежде- 
няя призваны ока;зъшать парторга
низациям самую деятельную помощь 
и в оформлении наглядной агита
ции. Важно, чтобы большая часть 
лозунгов, плакатов, стендов имела 
бы непосредственное отношение к  
деятельности колхоза, совхоза, РТС, 
доходчиво разъясняла значение, 
смысл и задачи ускоренного техни
ческого прогресса.

Только творчески используя раз
личные формы про1паганды техниче
ских знаний,’ культпросветуч’режде- 
ния могут стать надежными помощ
никами ^партийных организаций в 
их борьбе за новый мощный подъем 
колхозного про’изводства, за техни
ческий про-гресс.

Н. МГНАТОВСКИЙ, 
директор методического кабинета 
культурно-просветительной работы 
областного управления культуры.

Большую заботу об урожае буду
щего года проявляют хлеборобы 
колхоза имени Сталина Парбигского 
района. Включаясь в социалжти- 
ческое соревнование в честь пред
стоящего Пленума ЦЕ КПСС, они 
реши.тги напахать зяби под весь 
яровой клин.

Сейчас на полях колхоза день и 
ночь не прекращается шум машин. 
Завершая уборку урожая, колхоз- 
н'ики усиливают темпы вспашки 
й\,тби. На эту работу в колхозе еже
дневно выделяется 4— 5 тракторов. 
За сутки они поднимают по 70— 80 
гектаров. На 2 О'КТября в колхозе 
вспахано более 1.300 гектаров —  
60 процентов к  плану.

Правление колхоза создает все 
условия для раборы механизаторов 
на взмете зяби. Солома, оставшаяся 
на нолях после обмолота валков, 
быстро сволакивается в кучи  и 
скирдуется. За каждый вспаханный 
сверх задашия гектар трактористам 
выдается дополнительная оплата.

Особенно хорошо трудится на 
взмете зяби опытный механизатор 
Иван Петрович Семакин. Когда не 
хватает трактористов, чтобы сме
нить его, он не покидает машину 
по две смены подряд и вспахивает 
до 18 гектаров при норме 6 . На 
12 0— 140 процентов выполняют 
задания трактористы Василий Га- 
лаш, Виктор Ивчб’нко и другие.

Новые докуме»1ты, найденные в 
Центральном государственном архи
ве РСФСР Дальнего Востока в гор. 
Томске, рассказывают о том, как 
мно'гие чехословацкие военноплен
ные отказались выступить против 
Советской России, перешли на сто
рону красных частей и вместе с 
ними плечо к  плечу отстаивали ин
тересы трудящихся.

Еще до событий 29 июня 1918 
года во Владивостоке контрреволю- 
циоиные газеты с тревогой сообща' 
ли, что рево'люцио1иное настроение 
среди чехословацких солдат растет.

Так, в газете «Голос Приморья», 
(орган кадетов) 18 мая 1918 го
да сообщалось, что солдаты чеш- 
ско'словацкого революционного от
ряда наравне с русскими красно
гвардейцами несут караульную 
службу на почте, и телеграфе. Этот 
отряд вместе е русскими красно' 
гвардейцами принимал участие в 
боях против банд Орлова и Калмы
кова на Гродековском фронте.

Когда 29 июня вспыхнул мятеж 
чехословацких военнонленных во 
Владивостоке, организованный
контрреволюционными силами, сол' 
даты 3,7 и 11 чехословацких пол
ков отказались принять в нем уча' 
стие.

В середине лета 1918 г. был 
создан «Полевой комитет чехосло- 
ванкой революционной Красной Ар' 
мии». Он обратился к обманутым 
солдатам-спотечестве’нникам с воз
званием, в котором разъяснил пре
дательские замыслы международно
го империализма. Агитационио-про- 
пагандистская деятельность «Поле
вого комитета» давала положитель

ные результаты. Несколько чешских 
солдат, не желая воевать против 
Советской власти, решили поки- 

, путь свои части. Чехословацкое ко
мандование беспощадно расправи
лось с «беглецами». Они были аре
стованы и тут же расстреляны. Об 
этом также рассказывается в газе
те «Голос Приморья» (№  257 от 
25 июня 1918 г.).

К концу 1919 года Красная Ар
мия разбила колчаковскую ар.мию 
в Сибир1и. Спешно покидали преде
лы Советской России интервенты. 
На Дальнем Востоке оставались 
только японские войска. Вместе с 
другими частями интервентов уез
жали из России и чехословацкие 
солдаты. Но это уже были другие 
сол.таты, сочувственно^ а  деброжела" 
тельно относившиеся к борьбе рус
ских рабочих и крестьян против 
своих и иноземных ушетателей. Вот 
что roBOipHT об ЭТ01М докуме'нты.

Чехословацкие солдаты не хоте
ли пользоваться помощью японско
го командования и, пытаясь само
стоятельно эвакуироваться из Рос

сии, «...начали агитацию, выразили 
сочувствие антиправ1ительственным 
(т. е. советским) войскам, а также 
осуществили даже разоружение 
русских- (т. е. белогвардейских) 
войск», —  соо1бщал японский офи
циоз на Дальнем Востоке газета 
«Владиво-Ншшо». Газета сообщала: 
«...9 января чехи неожиданно ата
ковали семеновские войска между 
Байкалом и Мысовой й разоружили 
их; 2 марта дали возможность ан
типравительственным войскам ата
ковать семеновцев в Верхнеудин- 
ске».

За время пребывания в Советской 
России чехословацкие рабочие и 
крестьяне, переодетые в солдат
ские шинели, хо-рошо разобрались, 
кто является настоящим врагом и 
русских и чехословацких трудящих
ся. В августе 1920 г., уезжая из 
России, групн-а интернированных 
чехословацких солдат, прощаясь 
с населением Дальн'его Восто
ка, писала: «...Многие из нас
были принуждены штыками вое
вать против вас... 3.000 солдат бы
ло разоружено, иного было нас по
сажено в тю'рьмы, а некоторые рас
стреляны... Дорогие товарищи и 
граждане, простите, но мы не ви
новаты в том, что здесь произо
шло...»

Новые документы о революцион- 
н ьп  настроениях военнопленных 
солдат с большой силой подчеркива
ют международную солищарнссть 
трудящихся, благодаря которой мо
лодая, плохо вооруженная, голод
ная Красная Армия рабочих и кре
стьян победила объединенную ар
мию империалистических хищни
ков.

В годы тяжелых испытаний 
гражданской войны и иностранной 
военной интервенции передовые 
представители чехословацкого наро
да с оружием в руках выступили 
на защиту молодой Советской рес
публики, заложив прочный фунда
мент дружбы русского и чехосло
вацкого народов.

С. ХАСКИНА, 
старший научный сотрудник 
Центрального государственного 

архива РСФСР 
Дальнего Востока.

О траншее и „дельцах€€

Работники УНР-739 прокладыва
ют в г. Томске теплотрассу через 
улицу Карташова, в направлении 
ГРЭС-П. Выкопана траншея, кото
рая отрезала все подъездные пути 
к  до1мам по улице Карташова. И по. 
этому люди Испытывают большие 
трудности при доставке на дом кар
тофеля, OiBomefi, топлива.

Правда, молено было бы проез
жать к  домам через двор угольного 
склада поигитехннческого институ
та, расположенного на территория 
ГРЭС-П, но заведующий складом 
Тараканов действует в таких слу

чаях по старинной пословице: «Не 
подмажешь —  не поедешь». Ни
колаю Во'жову, орюживающему по 
у.тице Карташова, за провоз .машиг 
ны угля пришлось дать 50 рублей, 
на которые была кун.тена водка и 
здесь же распита. Примеру Тарака
нова последовали и сторожа склада.

Очень жаль, что руководители 
УНР-739, прокладывая теплотрассу, 
не позаботились о населении, про
живающем рядом. Неужели так 
трудно сделать перекидной мост че
рез траншею?

В. МАРТЫНЕНКО.

По следам наших выступлений

„Главный инженер 
приукраш ивает факты^^

Сила
общественного

воздействия
А. ЧЕРНЫШЕВ, 

прокурор города Томска, . 
младший советник юстиции

В нашей стране уничтожены со
циальные причины преступности 
и нарушений правопорядка, поэтому 
количество преступлений постоянно 
сокращается. Это —  закономерный 
процесс для соиИ|алистического го
сударства.

На XXI съезде КПСС совершенно 
правильно отмечалось, что этот 
процесс можно значительно уско
рить, если в борьбу с правонаруше
ниями будут вов.течены широкие 
слои трудящихся.

В соответствии с решениями 
съе.зда пленум Верховного суда 
СССР принял постановление, в ко
тором подчеркнул, что усиление 
борьбы е преступлениями и други
ми ■ правонарушениями не может 
быть сведено к  механ'ическому при
менению строгих мер наказания, и 
что наиболее важным является во
влечение широкой общественности 
в охрану общественного порядка, 
предупреждение преступности и 
устранение причин, порождающих 
правонарушения. В то же время 
пленум предупредил, что должны 
применяться строгие меры наказа
ния в отношении лиц, совершивших 
тяжкие преступления, и к  особо 
опасным рецидивистам.

Прокуратура и суды г. Томска 
сейчас расширяют свои связи с о5- 
щесгвеныостью предприятий и уч

реждений города, вовлекая рабочих 
и служащих в борьбу с правонару
шениями. Так. если совершенное 
преступление не представляет зна
чительной общественной опасности 
а прошлое поведение виновного бы
ло безупречным, прокуратура не 
ставит вопрос о применении уголов
ного наказания, ка к  это делалось 
раньше.

Такое преступление сейчас об
суждается с участием представите
ля прокуратуры на собрании кол
лектива т#го предприятия, где ра
ботал обвиняемый. и нарушитель 
держит обиет перед судом своих то
варищей. При этом если обвиняе
мый достоин доверия, то коллектив 
может брать его на поруки с тем, 
чтобы перевоспитать.

Прибегая к  таким мерам, проку
ратура исходит из того, что важно 
в данном конкретном случае для 
исправления и перевоспитания на
рушителя закона. Ведь для этого не 
всегда требуется такая суровая ме
ра, какой является уголовное нака
зание.

Практика показывает, что такой 
путь вполне О'Правдывает себя.

Прокуратура не стала, наирнмер, 
привлекать к  уголовной ответствен- 
но'сти молодого рабочего одного из 

цехов мано'Метро’Вого завода Лушни* 
кова, который совершил кражу под
шипников на 370 рублей, чтобы 
сделать себе модель паровоза. 
Такое решение было принято после 
беседы, проведенной следователем 
прокуратуры с рабочими и админи
страцией цеха. ПрО'Шло 5 месяцев. 
Проверка показала, что Лушников 
ведет себя безупречно и со сты
дом вспоминает о совершенном пре
ступлении.

Народные суды такй:е нередко 
передают лиц, сойершивших уго
ловные преступления, на перевос
питание общественным организа
циям к  коллективам рабочих и 
с.тужащих. Это делается тогда, ког
да общественные организации и 
коллективы обращаются к  суду с 
соответствующим ходатайством. Ес-

' ли ходатайство является обоснован
ным, суд удовлетворяет его, приме
няет к  виновному условную меру 
наказания и возлагает на коллектив 
или общественные о*рганизации обя
занность по перевоспитанию и ис
правлению условно осужденного.

Такие ходатайства удовлетворя
ются в тех случаях, когда суд 
твердо убежден, что исправление 
преступника вполне возможно без 
изоляции от общества, силами того 
коллектива,' где он работает.

В качестве примера можно рас
сказать о двух трактористах и одном 
шофере Томского совхоза, которые, 
работая на территории Кожевников- 
ского района, совершили ряд хули
ганских действий. Народным судом 
все трое бы.ти осуждены к  лишению 
свободы. Общественные организации 
совхоза о’брати.тиеь в областной суд 
с ходатайством передать осужден
ных на перевоспитание коллективу 
совхоза. В качестве общественного 
защитника в областном суде высту
пил директор совхоза тов. Скома- 
ровский.

Областной суд нашел ходатайство 
обоснованным и удовлетворил его. 
После этого, как сообщил директор 
совхоза топ. Скомаровский, поведе
ние осужденных было обсуждено на 
со'брании, на работе за ними был 
установлен более строгий контроль, 
к  ним была повышена требователь
ность.

С тех' пор прошло 4 месяца. Лю
ди, за которых поручился коллек
тив, оправдывают доверие и добро- 
совб’стно работают. Это подтвержда
ет правиль’ность решения областно
го суда.

Однако народные суды не могут 
относиться снисходительно к  людям, 
совершающим тяжкие преступления. 
Совершенно правильно поступил на
родный суд, отклонивший ходатай
ство о применении условного нака
зания Крысяшу, который, работая 
заведующим райжилкомхозом. си
стематически брал взятки с граж- | 
дан, нуждающихся в жилье.

С ходатайством по делу Крысина i

выступили некоторые работники 
завода ■ «Сибэлектромотор», где 
Крысин 2— 3 месяца рабо
тал после разоблачения его пре
ступлений. Очевидно, лица, подпи
савшие ходатайство, не ■ поняли 
необходимости сурового наказания 
за такое серьезное преступление, 
к ж  взяточничество. Они стали на 
защиту человека, которого еще не 
могли хорошо узнать. Это лишний 
раз показывает необдуманность 
ходатайства этих товарищей.

Участие общественности в борьбе 
с преступностью О'блегчает работу 
следственных органов. Но ни след
ственные органы, ни милиция и су
ды не освобождаются от обязанно
сти вести самую решительную борь
бу с нарупген.И'Ями советского пра
вопорядка. Сейчас, как и раньше, 
сурово наказываются и будут нака
зываться такие преступления, как 
хищения социалистического имуще
ства, убийства, посягательства на 
здоровье граждан, кражи и грабе
жи, злостное хулиганство. Особенно 
суровому нака.занию подлежат зло
стные рецидивисты, упорно не под
чиняющиеся правилам социалвсти- 
4ecK?fro общеж-ития.

Поэтому совершенно правильно 
поступил суд, когда осудил к  лише
нию свободы ранее судимого Кисе
лева, который на вечере танцев ос
корбил. а потом ударил девушку.

Е1стествея1но таеже, что строго 
будут наказываться и те липа, ко
торые не оправдают доверил 
поручившихся за них товарищей, и 
снова совершат преступления. 
Нет ничего более низко’го, чем об
ман коллектива, и следственные ор
ганы и суд не могут не учитывать 
этого, привлекая таких лиц к  уго
ловной ответственности.

Большое значение имеет работа 
партийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций по предуп
реждению преступлений и всякого 
рола правонарушений.

«Нужно. —  говорил тов. Хру
щев в докладе на XXI съезде 
КПСС, —  предпринять такие ме

ры, которые предупреждали бы, а 
потом и совершенно исключал'И по
явление у отдельных лщ  каких-ли
бо проступков, наносящих В’ред 
обществу. Главное — это профи
лактика. воспитательная работа».

Работа в этом направлении па 
предприятиях и  в учреждениях ве
дется, но еще недостаточно. Обще
ственные организапш ведут вос
питательную работу, как правило, 
лишь в стенах своего предприятия и 
учреждения, при этом редко учиты
ваются индивидуальные особенно
сти того или иного чр.товека. Не 

чугучайно, почти любая характери
стика, представленная по требова
нию следственных л  судебных орга
нов, написана стереотипными фра
зами; такой-то норму выполняет 
(не выполняет), замечания по ра
боте не 1гаел (имел), в обществен
ной жизни коллектива участие при
нимает (не прииимает). Редкое ис
ключение представляют характери
стики, из которых в какой-то мере 
можно разглядеть моральный облик 
че.човека.

Происхо'дит это потому, что об
щественные организации часто изу
чают людей O'lHOCTOP'MHe, по про
изводств енным признакам, совер
шенно не интересуются их поведе
нием в быту, отношением к  семье, 
товарищам по работе и т. д. Поэто
му нередко руководителя бывают 
неподдельно изумлены, когда от
дельные их работники совершают 
какой-нибудь серьезный проступок 
или даже преступление. «Ведь он 
так хорошо работал!» —  заявляют 
они.

Если бы общественные организа
ции больше обращали внимания на 
вопросы быта и досуга рабочих и 
служащих, это предупредило бы со
вершение MHonrf преступлений.

Успех,борьбы общественности с 
преступлениями, предупреждение их 
во многсим зависят от того, насколь
ко активно примут в ней участие 
общесшенаые организацш!. i

Под таким заголовком в нашей | 
газете 9 сентября была опублико- | 
вана статья, в которой сообща
лось о недостатках некоторых ма
шин, выпускаемых Томским элек
тромеханическим заводом, и не
правильной практике изготовле
ния новых машин.

Статья обсуждена техническим 
советом завода, который наметил 
Мероприятия по .улучшению каче
ства выпускаемых заводом ма
шин.

17 сентября расширенное засе
дание партийного бюро завода об
судило доклад исполняющего обя
занности главного инженера за
вода тов. Шохора о мероприятиях 
по улучшению качества машин.

Партийное бюро отметило, что 
факты, приведенные в статье, 
правильны. Технические руково
дители завода, ограничиваясь по
лумерами, занимаясь лишь «лата
нием» машин старых конструк
ций, крайне медленно создают мо
дели новых машин. Опытные об- 
^ зц ы  изготовляются месяцами. 
План выпуска новых машин не 
Еьтолняется. Технология изготов
ления ряда машин отстает от 
современных требований. >

Экспериментальный цех загру
жается аварийными заказами, что 
мешает e i ^  вести эксперименталь
ные работы.

Из-за этих н ряда других недо
статков план организационно-тех
нических мероприятий и меры по 
улучшению качества продукции, 
предусмотренные в приказах ди
ректора завода, не выполняются.

Партийное бюро указало руко
водителям завода тт. Паточкину, 
Захаренко и Трешкову на то, что 
они не приняли должных мер для 
улучшения качества продукции, 
предусмотренных решением сове
та народного хозяйства. Не вы
полнены мероприятия, разрабо
танные партийным собранием, об
судившим это решение.

Партийное бюро обязало техни
ческих руководителей завода 
тт. Захаренко, Шохора, Трешко- 
ва, Жигалова и Школу принять 
немедленные меры к резкому 
улучшению качества машин. Пар
тийные организации цехов обяза
ны контролировать выполнение 
мероприятий по улучшению каче
ства машин и соблюдение техно
логической дисциплины.

В ближайшее время будут про
ведены совещания в коллективах 
специального конструкторского 
бюро и отдела главного техноло
га. На этих совещаниях предложе
но обсудить статью газеты «Крас
ное Знамя» и решение партийно
го бюро. '

Партийное бюро поручило ко
миссии партийного контроля орга
низовать контроль за вьтолнени- 
ем организационно-технических 
мероприятий и приказов директо
ра по улучшению качества машин. 
Директор завода тов. Паточкин 
предупрежден о партийной ответ
ственности за организацию конт
роля вьтолнсиия организационно
технических мероприятий.

Намечены мероприятия но 
улучшению технической пропаган
ды.

Много жилых двух- и трехэтажных домов для рабочих, 
инженерно-технических работников и служащих завода «Том- 
(г Томск**’'"’ '*'^™ бывшем пустыре по улице Пушкина

Жители этих домов немало внимания уделяют благоустрой
ству своих усадеб. Они расчистили большую плшцадь выса
дили молодые деревья. Территория обнесена оградой Здесь 
постоянно играют дети, отдыхают после работы взрослые За 
домом оборудована спортивная площадка.

Фото г. Ткачеяко.
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Крупнейший вклад 
в дело мира

НЬЮ-ЙОРК, 2 октября. 
(ТАСС). Итоги закончившегося 
визита К. С. Хрущева в Соеди- 
неяныё Штаты по-преншему при
ковывают- к себе внимание амери
канской общественности, полити
ческих кругов и печати. Обозре
ватель газеты «Нью-Йорк мир- 
рор» Дрю Пирсон называет визит 
Председателя Совета Министров 
СССР «самым важным в нынеш
нем столетии визитом видного 
деятеля из-за границы». Газета 
«Нью-Йорк уорлд телегр»ам энд 
сан» пишет, что «ничего похоже
го на визит Хрущева гшкогда 
прежде не было в нашей респуб
лике».

Многие органы печати счита
ют, что визит Н. С. Хрущева в 
СШ А и его беседы с Д. Эйзен
хауэром резко изменили ход ми
ровых событий и открыли путь к 
новой эре мира и взаимопонима
ния между двумя самыми могуще
ственными государствами мира. 
Характеризуя резкую перемену в 
политической атмосфере в резуль
тате визита, видный деятель де- 
мокоатической партии Эдлай 
Стивенсон, выступая в Чикаго, 
сказал: «Вначале была склон
ность относиться недоверчиво и 
негативно к визиту Хрущева. Да
же его предложения о разоруже
нии сразу были отвергнуты на
шей печатью как старая пропа
ганда. А сейчас почти всеобщий 
пессимизм сменился почти всеоб
щим оптими.тмом». Считают, что 
визит Н. С. Хрущева «дал что-то 
xopoiuee, по.эитивное и обнадежи
вающее».

Ширсжо комментирует резуль
таты визита Н. С. Хрущева мест
ная печать СШ А, которая еще 
определеннее, чем вашингтонская 
и нью-йоркская печать, выражает 
одобрение общественностью ито
гов визита.

Вьгходящая в Сен-Луисе газета 
«Пост диспетч» в редакционной 
статье заявляет, что если беседы 
между Н. С. Хрущевым и Эйзен
хауэром в Кэмп Дэвид в конечном 
счете оказались «предисловием к 
давно откладываемому совещанию 
на высшем уровне, то вряд ли

можно отрицать, что они были 
очень успешными». Газета добав
ляет, что «хорошей новостью яв
ляется то обстоятельство, что два 
руководителя договорились поста
вить вопрос о разоружении во 
главу международной повестки 
дня».

Газета «Кроникл» (г. Сан-Фран
циско) в редакционной статье за
являет, что американцам следует 
беспристрастно изучить вопрос о 
том, «что мы увидели бы, если 
бы стали стремиться к Америке 
без вооруженных сил, без , расхо
дов в размере 40 миллиардов 
долларов на оборону».

Высокий советский гость, с ко
торым по телевидению и радио 
познакомилась почти каждая аме
риканская семья, произвел огром
ное впечатление на американскую 
общественность. Даже такой по
борник «холодной войны», как 
обозреватель газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Олсон, призна
ет. что Н. С. Хрущев «поразил 
всю нашу страну, как выдающая
ся личность».

Корреспондент газеты «Де- 
Мойн "реджистер» Р. Уилсон от
мечает, что личность Н. С. Хру
щева произвела потрясающее 
впечатление на американцев. Га
зета «Трибюн» (г. Миннеаполис) в 
комментариях из Вашингтона пи
шет, что Н. С. Хрущев «на про
тяжении 13 дней с колоссальной 
энергией отстаивал свое дело» и 
что это оказало глубокое влия
ние на широкие круги американ
ской общественности.

Как указывает далее газета, 
американский народ убедился в 
том, что «главный коммунист ми
ра очень хорошо ладит с друже
любно настроенными людьми».

Активизируются однако и по
борники «холодной войны». Нью- 
йоркская газета «Дейли ньюс», 
обозреватель Дэвид Лоуренс, 
командующий «американским ле- 
ГИ01НОМ» Макнилли и сенатор 
Кейпхарт в течение последних 
дней пытались поставить под сом
нение ценность визита Н. С. Хру
щева и отравить политическую 
атмосферу.

Коммюнике о переговорах между 
президентом США и премьер- 

министром Италии
ВАШИНГТОН. 1 октября. 

(ТАСС). Белый дом опубликовал 
совместное коммюнике о резуль
татах бесед между президентом 
Эйзенхауэром и премьер-минист
ром Италии Сеньи. В коммюнике 
говорится, что президент Эйзен
хауэр и премьер-министр Сеньи 
обсудили «нынешнее международ
ное положение» и, обменявшись 
мнениями о визите в США Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева, приш.пи к согла
сию о том, что имевший место в 
ходе визита Н. С. Хрущева «об
мен мнениями был поле,зным для 
дела мира». Президент и 
пре.мьер-министр «вновь подтвер
дили свою веру в то, что должны 
быть продолжены все во-зможные

усилия для достижения сокраще
ния вооружений во всем мире в 
рамках адекватного контроля и 
инспекции».

Наряду с этим в коммюнике 
говорится, что «они пришли так
же к согласию относительно того, 
что нынешнее международное по
ложение пока не позволяет осла
бить оборюнительные усилия за
падных ст{>ан». Они заявили, что 
НАТО останется краеугольным 
камнем их внешней политики.

Премьер-министр Сеньи и ми
нистр иностранных дел Пелла 
продолжат переговоры с государ
ственным секретарем США и 
другими представителям:и амери
канского правительства.

Бесчинства расистов в Лондоне
ЛОНДОН, 1 октября. (ТАСС). 

Около 20 человек было ранено 
вчера во время хулиганского вы
ступления расиогов. пытавшихся 
сорвать предвыборный митинг в 
Лондоне, на котором выступал 
лейбористский кандидат, урюже- 
нец Ямайки негр Дэвид Питт. Как 
сообщает агентство Франс Пресс, 
группа молодых головорезов во 
время выступления Питта начала 
выкрикивать: «Сохранить Брита

нию белой». Когда собравшиеся 
попытались остановить их, прю- 
изошла схватка, котория прекра
тилась лишь после прибытия по
лиции и пожарных.

Это не первое выступление анг
лийских расистов из «лиги защи
ты белых» (реакционная органи
зация фашистского толка. — 
Прим, ред.), прилагающих все 
усилия, чтобы запугать цветных 
кандидатов и заставить их снять 
свои кандидатуры.
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E  Народной Республике Болгарии значительно увеличивается ■ 
производство товаров ш ирокого потребления. Небольшие с устарев
шей техникой фабрики в годы народной власти были полностью  
реконструированы. Выросло много новых современных предприя
тий; текстильны й комбинат «Марица» в Пловдиве, Софийская хлоп
копрядильная фабрика имени Эрнста Тельмана, Сливенский тек
стильный комбинат имени Георгия Димитрова и другие.

На снимке; на Софийской хлопкопрядильной фабрике имени 
Эрнста Тельмана. (Фотохроника ТАСС).

В Народной палате ГДР
свободных немецких профсоюзов | становле^и законнь1х прав Ки-

(ТАСС). Вчера на утреянем пле
нарном заседании Генеральной 
Ассамблеи в общей политической 
дискуссии выступили делегаты 
Франции, Австралии и Швеции.

Министр иностранных дел 
Франции Кув де Мюрвиль затро
нул почти все важные междуна
родные проблемы,, в скорейшем 
решении которых заинтересовано 
все человечество, — разоружение, 
прекращение и окончательное за
прещение испытаний ядерного 
оружия, мирный договор с Гер
манией, предоставление HeeasiHCH- 
мости Алжиру. Однако позиция 
французского ' правительства в 
этих вопросах, изложенная м;ини- 
стром иностранных дел„ фактиче
ски не содержит никаких новых 
положений, из которых было бы 
видно, что Франция действитель
но заинтер)есована в конструктив
ном рюшении этих жизненно важ
ных прюблем.

Министр иностранных дел 
Швеции Эстен Унден уделил 
большое внимание вопросу о вос-

октября. I ти к смягчению международной

БЕРЛИН, 1 октября. Коррес
пондент ТАСС А. Тюпаев сооб- 
пщет: Сегодня Народная палата 
Германской Демократической 
Республики после двухдневного 
обсуждения единогласно утверди
ла проект закона о семилетием 
плане развития народного хозяй
ства ГДР на 1959— 1965 годы и 
директивы о социалистической 
реконструкции промышленности.

Около двадцати депутатов, 
представляющих все фракции На- 
рюднок палаты, в своих выступ
лениях отмечали, что предлагае
мый законопроект является исто
рическим документом, показываю
щим пути к победе социалистиче
ского общественного строя в Герь

Г. Варнке, семилетний план яв
ляется планом мира и прюграммой 
победы социализма в ГДР.

Г. Варнке подчеркнул небыва
лый размах трудовой инициативы 
на предприятиях ГДР.- Он сооб
щил, что в настоящее время в 
ГДР создано более 18.300 кол
лективов социалистического сот
рудничества. В соревновании за 
почетное звание «бригады социа
листического труда» принимают 
участие более 30.100 бршгад, в 
которые входит свыше 355.600 
рабочих.

Председатель государственной 
плановой комиссии Б. Лейшнер 
отметил в своем выступлении, что

майской Демократической Респуб- ГДР имеет все необходимые эко- 
лике. Они говорили о том, что ус- комические предпосылки для осу- 
пешное осуществление семилетие- ' ществления плана.
го плана еще более повысит меж- 
д^щарюдный авторитет ГДР и в 
значгттельной степени будет со
действовать ранению националь
ных проблем, стоящих перюд не- 
меттким народом.

Как подчеркнул в своем высту
плении прюдседатель объединения

В начале сегодняшчего заседа
ния председатель Народной пала
ты И. Дикман выступил с р>ечью, 
в которой сердечно приветствовал 
китайский народ в связи с десяти
летней годовщиной создания Ки
тайской Нарюдной Республики.

Годовщина принятия закона 
об аграрной реформе в Ираке

БАГДАД. 1 октября. (ТАСС). 
В эти дни иракская обществен
ность отмечает годовщину изда
ния закона об аграрной р>еформе.

За год, прюшедший со времени 
издания этого закона, были до
стигнуты значительные успехи в 
осуществлении аграрной рефор
мы: созданы высшая правитель
ственная комиссия по проведению 
аграрной реформы и министерст
во по делам аграрной рюформы, 
принято решение об отчуждении 
свыше полутора миллионов гекта- 
рюв помещичьих земель. Из них 
уже отчуждено около 500 тысяч 
гектаров. В некоторых районах 
прюведеиа частичная раздача зе
мель крестьянам. В иракской де- 
рювне создаются многочисленные 
крестьянские союзы — общест
венные организации, оказываю
щие правительству помощь в 
проведении аграрной реформы.

По случаю годовщины приня
тия закона об аграрной реформе 
вчера вечером по багдадскому ра
дио с большой речью выступил 
премьер-министр Касем. «Мы ре
шили,— заявил премьер-министр. 
— провести в жизнь этот закон 
в соответствии с принципами спра
ведливости... Революция 14 июля 
ставила своей целью не только 
ликвидацию прежнего режима и 
влияния империали.зма... Она бы
ла также направлена на освобож
дение народа, на проведение в 
стране радикальных реформ, ко
торые укрепляют Иракскую Рес
публику и отвечают интересам 
арабского народа. Проведение в 
жизнь аграрной реформы, — под
черкнул Касем, — является наи
более важной целью нашей слав
ной революции, важнейшим 
источником благополучия нашего 
народа».

П охороны  С. Бандаранаике
КОЛОМБО. 1 октября. (ТАСС). 

Сегодня состоялись похороны 
злодейски убитого бывшего 
премьер-министра , Цейлона 
С. Бандаранаике. Он похоронен в 
своем родовом имеяии Хорагол-

ла, находящемся недалеко от 
Коломбо.

В печати сообщается о реше
нии цейлонского правительства 
воздвигнуть памятник С. Банда
ранаике и объявить в стране ме
сяц траура.

И З В Е Щ Е Н И Е

Томский горисполком сообщает, 
что в воскресные дни, с 11 час. 
утра до 1 часу дня в кабинете 
председателя городского Совета

организован прием трудящихся 
членами исполкома городского 
Совета депутатов трудящихся.

В М ИЧУРИНСКОМ  С А 5>У
...Машина плавно проносит

ся по улицам Томска. Нако
нец, городские здания остают
ся позади Дорога круто спу
скается вниз, где среди зелени 
виднеются маленькие, словно 
игрушечные, домики. Это кол
лективный сад мичуринцев.

Каждое воскресенье Михаил 
Александрович Булыченко 
в.месте с семьей приезжает на 
свой участок. Дел всегда здесь 
немало. Не так просто растить 
фруктовый сад в условиях си. 
бирского климата. Но мичу
ринцы трудятся с увлечением.

Р

Вот что рассказывает, напри
мер, сосед Булыченко по уча
стку инженер-геолог Николай 
Александрович Лукьянов.

— 6 лет прошло с того дня, 
как я посадил на своем участке 
первое деревце. С тех пор от. 
даю любимому занятию весь 
свой досуг. Не скрою, трудить, 
ся приходится много, потому 
что сад требует хорошего ухо
да. Но чувствую себя здоровым 
и бодрым. После каждого про
веденного здесь воскресного 
дня приходишь на ржботу со 
свежей головой, полный энер
гии и сил.

Сейчас Лукьянов заканчи
вает на своем участке строи
тельство небольшой удобной 
дачи.

Вместе с отцом проводит 
свободное время в саду и доч
ка Николая Александровича 
Наташа, ученица школы имени 
Льва Толстого. Два года назад 
Николай Александрович выде
лил ей отдельный участок, за 
которым она ухаживает само
стоятельно. В этом году Ната
ша собрала со своего участка 
богатый урожай: только на
одной стелющейся яблоне бы
ло 94 крупных яблока. Конеч
но, это— результат трудолюби
вого. внимательного ухода. И 
все это не мешает Наташе не 
только хорошо учиться в шко
ле, а и заниматься музыкой.

Лишь второй год, как приш
ла в мичуринский сад препода
ватель математики Евдокия 
Ивановна Рычкова, а многие 
с завистью поглядывают на ее 
5гчасток. Особенно хороша у

Евдокии Ивановны малина.
Свой участок Е. И. Рычкова 

превратила в уютный уголок. 
В маленькой дачке, выстроен
ной здесь, она вместе с детьми 
провела летний отпуск. Сережа 
и Саща за это время загорели, 
окрепли.

— Лучшего отдыха я себе 
не представляю, — говорит 
Евдокия Ивановна.

— Да вы спросите у врача, 
— говорят нам.

Врача Юлию Дмитриевну 
Коваленко мы застали за рых
лением почвы. .

упустить сроки осенней посад
ки, провести подкорм1ку расте
ний.

В выходные и предвыходные 
дни, а иногда после рабочего 
дая сюда, на мичуринские 5ша-

■ стки, спешат люди разных 
профессий, ра.зных возрастов, 
разных нак.чонностей, но все 
они до единого — энтузиасты

■ сибирского садоводства. Всех 
их влечет сюда увлекательное 
занятие, которое одиовремеино 
является и хорошим отдыхом.

Т. ГР И Г О Р Ь Е В . 
Н а снимках; 1. Инжеяер-ге-

— Да,— сказала она, — тр уд , олог Н. А. Лукьянов заканчи- 
на воздухе — отличное лекар- вает постройку дачи. 2. Пенси- 
ство от многих недомоганий. онер Иннокентий Васильевич

(Иейчас у томских Мичурин- Иванов за осенней посадкой 
цев много хлап'от. Надо не . малиньц

9  о к т л б р я

ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА
Томского областного 

драматического театра

Следите за рекламой.

Ежедневно до 3 октября 
—по 2 представяения

Начало в 0 часов и 6 часов 
вечера.

В ВОСКРЕСЕНЬЕ. 4 октября,— 
4 представления.

Начало в И , 2, 6, 8 часов 30 
минут вечера. Касса открыта с К 
часов утра.

Кинотеатр им. М . Горького
3 октября — новый художест

венный филь.м «А ннуш ка» , Сегш- 
сы; 8-50, 10-35, 12-20, 2-05,
3- 50, 5-35, 7-20, 9-05, 10-50.

З ал  кинохроники
3 октября — новый художест

венный фильм, посвященный 
10-й годовщине Китайской Наро(Д- 
ной Республики, «Дочь партии». 
Сеансы; 9, 10-40, 12-20, 2, 3-40, 
5-20, 7. Документальные цветные 
фильмы «Река черного дракона», 
«Керамика К итая», «Китайский  
театр ку ко л  и  теней», «Народное 
искусство К итая» . Сеансы; 8-40, 
9-45.

Кинотеатр имени И . Черны х
3 октября. Большой зал — но

вый художественный фильм 
«А ннуш ка» . Сеансы: 8-50, 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20,
9-05, 10-50. Малый зал — худо
жественный фильм «Повесть на
ш их дней». Сеансы: 1, 2-35,
4- 10, 5-45. 7-20, 8-55, 10-30.
Для детей — «Андрнеш ». Сеан
сы: 9, 10-20, 11-40.

Кинотеатр городского сада
3 октября — новая кинокоме

дия «Любимец №  13». Сеансы: 
12,. 2, 4 (касса с 11 часов утра); 
6, 8, 10 (касса с 5 часов вечера).

т е л е в и д е н и е

Суббота, 3  октября  
19.00. Фильм «Мастера рус. 

ского балета». 20.10. «Последние 
известия». 20.20. Кнноповесть 
«Ч уж ая в поселке».

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: шоферы 1 и  2  классов 
для работы на автобусах, шофе. 
ры для работы на автокранах, ко . 

чегары паровых котлов, машини
стка на сдельную оплату, печнн. 
ки , инженеры: технологи, конст. 
рукторы , электромеханики, а 
также уборщ ицы, подсобные ра. 
бочие, швейцары.

Обращаться: г . Томск, улица
Кирова, 58.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа продолжает прием 
учащихся в группы подготовки 
счетоводов и бухгалтеров про
мышленных предприятий и кол
хозов.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

Весовому заводу требуются: 
автокрановщ ик, тракторист, коче
гары, грузчики , разнорабочие, на
рядчица.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 91, отдел кадров.

напряженности.
Делегат Австралии министр 

иностранньк дел Кэзи выступил 
с нападками на внешнюю полити
ку Советского Союза в после
военный период, однако он при
ветствовал контакты между гла
вами прав'ительств Советского Со
юза и западных держав, что, как 
он сказал, должно положительно 
отразиться на дальнейшем разви
тии международных отношений.

На дневном заседании выступи
ли представители Индонезии, 
Украинской ССР, Либерии и 
Лаоса.

тайской Народной Республики в 
Организации Объединенных На
ций. Унден заявил, что для реше
ния этого вопроса «нет никаких 
юридических препятствий».

Шведский министр высказал 
мнение, что советский план всеоб
щего и полного разоружения, вне
сенный Н. С. Хрущевым на Гене
ральной Ассамблее, не может 
быть осуществлен за 4-летний 
срок. Тем не менее, заявил Ун
ден, даже постепенное осущест
вление этого плана приветствова
лось бы. как большой шаг на пу-

Глава индонезийской делегации 
Састроамиджойо приветствовал 
обмен визитами между главами 
правительств СССР и США и 
выразил надежду, что в резуль
тате их встреч «может быть до
стигнут мир и процветание во 
всех странах». Он призвал Орга
низацию Объединенных Наций 
активно содействовать прекра
щению холодной войны.

Министр иностранных дел 
УССР Л. Ф. Паламарчук уделил 
основное внимание вопросу ликви
дации опасности новой мировой 
войны и достижению эффективно
го соглашения в области разору
жения. Он подчеркнул, что до
стигнутое в последнее время по- 
тенлекие в международной обста
новке. о котором свидетельствуют 
визит Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева в 
Соединенные Штаты Америки и 
предстоящий ответный визит в 
Советский Союз президента

THBiHbie попытки принизить значе
ние советских п^дложений по 
разоружению, и показал полную 
несостоятельность аргументов, 
вьщвигаемых против этих пред
ложений.

О Т Т Т А  ТТ r v  «  D V A O m yСШ А Д. Эйзенхауэра, подрывает рини.
возмущение всего населения Аф-

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.''

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 5 октября выпускает на экраны кинотеатров 

цветную киноповесть

м ы т т

Сценарий Д . Снегита, С. Улановского.
Текст песен К . Ш ангигпаева.
В  ролях; Нартай —  К . Кожабеков? А з и и  —  А . Шамиев- 

Павел —  Г. Карнович-Валуа; Сзрьгмулда —  К . Джандарбеков
И др.

Производство А лм а-А тинской  киностудии, 1958  г .

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 8 октября выпускает на экраны кинотеатров кинофил ьм

fl:
Автор сценария Яннис Марис- Циримокос. 
Режиссер Динос Димонулос.
Производство «Олимпос фильм», Греция. 1957 г.

Томский медицинский институт объявляет, что в среду, 
14 октября, в 2 часа дня, в помещении дирекции института’ 
на ученом совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ
на соискание ученой степени кандидата медицинских наук: 
ассистентом кафедры анатомии Кемеровского медицинского 

института М . А . Колесовым на тему: «Лимфатическая и кр о 
веносная системы слизистой оболочки и подслизистого слоя 
гортани человека»;

ассистентом кафедры терапии Сталинского института усо
вершенствования врачей М . Г. Ш ерш евским  на тему: «Кето
новые тела в крови у  больных атеросклерозом и их и.чмепение 
под влиянием иода, диэтилстильбэстрола. витамина B t2 и ли- 
покаина».
С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке 
цияского института. >

основы вредной и бессмысленной 
политики «с позиции силы» и 
расчищает путь для решения всех 
спорнь1Х вопросов с позиции доб
рой воли.

Этот обмен визитами, сказал 
Л. Ф. Паламарчук, выходит за 
рамки только взаимо10тношен1Ий 
между СССР и США. В выигры
ше окажутся все народы и госу
дарства. Делегат Украины обра
тился с призывом добиваться до
стижения единодушных решений 
в интересах самого главного на 
земле — мира для людей.

Л. Ф. Паламарчук подчеркнул 
также, что настало время раз и 
навсегда решить вопрос о пред
ставительстве Китайской Народ
ной Республики в ООН.

В заключение он обратил вни
мание Генеральной Ассамблеи на 
тот факт, что в настоящее вррмя 
предпринимаются довольно ^рк-

Делегат Либерии Генри Ф. Ку
пар положительно отозвался о 
встрече Н. С. Хрущева и Эйзен
хауэра и добавил, что их заявле
ния относительно мира и между
народных прюблем произвели ог
ромное впечатление. По мнению 
делегата Либерии, советский 
план разоружения должен быть 
тщательно ’изучен и обсужден.

Намерение Фр>анции провести 
испытания ядершого оружия в Са
харе, подчержаул он, вызвало

I i
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1 i.- .

j i

.меди

Томскому обозостроительному 
заводу трюбуются: механик, элек
трик, слесари, кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица
Белозерская, 24. 2 — 2

Отделу «Союзпечати» требуется 
на постоянную работу бухгалтер.

Обоатцаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1,. 2 — 2
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